
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ>СГРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Кр а с н о е  з н а м я
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 

ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

ГОД ИЗДАНИЯ №  16 0  (1 1 4 4 1 )

Д О Г О В О Р
♦ о дружбе, сотрудничестве 

и взаимной помощи между 
Союзом Советских 

Социалистических Республик 
и Корейской Народно- 

Демократической 
Республикой

' Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических 
Республик ц  Президиум Верховного Народного собрания Корейской На- 
родно-Демокіратической Республики,

стремясь развивать и укреплять дружественные отношения между 
Советским Союзом и Коірейской Народно-Демократической Республикой, 
основывающиеся на принципе социалистического интернационализма, 

желая содействовать поддержанию и укреплению мира и безопасности 
на Дальнем Востоке и во всем мире в соответствии с целями и прин
ципами Организации Объединенных Наций, 

исполненные решимости оказать друг другу помощь и поддержку в 
случае вооруженного нападения какого-либо государства или коалиции 

к  государств на одну из договаривающихся сторон,
Щ уверенные в том, что укрепление дружбы, доброго соседства и сотруд

ничества между Советским Союзом и Корейской Народно-Демократиче
ской Республикой отвечает жизненным интересам народов обоих госу- 

, дарств и будет наилучшим образом способствовать их дальнейшему эко
номическому и культурному развитию,

решили с этой целью заключить настоящий Договор и назначили в 
качестве своих уполномо’іенных:-

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических 
Республик —  Хрущева Никиту Сергеевича, Председателя Совета Мини
стров СССР;

Президиум Верховного Народного собрания Корейской Народно-Демо
кратической Республики —  Ким Ир Сена, Председателя Кабинета мітни- 
стров КНДР. ■

Оба полномочных представителя после обмена св(>ими полномочиями, 
найденными в должной форме и полном порядке, согласились о нижесле
дующем:

СТАТЬЯ 1
Договаривающиеся Стороны заявляют, что они и впредь будут участ

вовать во  ̂всех международных действиях, имеющих целью обеспечение 
мира и безопасности на Дальнем Востоке и во всем мире, и будут вно
сить свой вклад в дело осуществления этих высоких задач.

В случае, если одна из Договаривающихся Сторон подвергнется воору- 
жвЕшому нападению со стороны какого-либо государства или коалиции 
государств и окажется таким образом в состоянии войны, то другая До
говаривающаяся Сторона немедленно окажет военную и иную помощь 
всеми имеющимися в ее распоряжении средствами.

СТАТЬЯ 2
Каждая из Договаривающихся Сторон обязуется не заключать какого- 

зибо союза и не участвовать в каких-либо коалициях, а также в действи
ях или мероприятиях, направленных против другой Договаривающейся 
Стороны.

СТАТЬЯ 3
Договаривающиеся Стороны будут консультироваться друг с другом 

по всем важным международным вопросам, затратавающим интересы обо
их государств, руководствуясь стремлением содействовать укреплению 
мира и всеобщей безопасности.

СТАТЬЯ 4
Обе Договаривающиеся Стороны обязуются в духе дружбы и сотрудни- 

, чества в соответствии с принципами равноправия, а также взаимного 
I уважения государственного суверенитета, территориальной целостности 

и невмешательства во внутренние дела друг друга развивать и укреплять 
, экономические и культурные связи между Союзом Советских Социали

стических Республик и Корейской Народно-Демократической Республи
кой, оказывать друг другу всякую возможную помощь и осуществлять 
необходимое сотрудничество в области экономики и культуры.

СТАТЬЯ 5
Обе Договаривающиеся Стороны считают, что объединение Кореи долж

но быть произведено на мирной и демократической основе и что такое 
 ̂ решение отвечает как национальным интересам корейского народа, так 

Щ  и делу поддержания мира на Дальнем Востоке.
СТАТЬЯ 6

Договор вступает в силу со дня обмена ратификационными грамотами, 
который будет произведен в г. Пхеньяне.

Договор останется в силе в течение 10 лет. Если одна из Договарива
ющихся Сторон за год до истечения срока не заявит о желании денон
сировать Договор, то он будет продолжать оставаться в силе в течение 
следующих 5 лет и в соответствии с этим правилом будет пролонгиро- 
5аться.

Составлен в г. Москве 6  июля 1961 года в двух экземплярах, каждый 
на русском и корейском языках, причем оба текста имеют одинаковую 
силу.

Суббота, 8 июля 1961 года. Ц е н а  2  к о п .

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 
Союза Советских 
Социалистических Республик

Н. ХРУЩЕВ.

По уполномочию
Президиума Верховного Народного 
собрания Корейсной Народно- 
Демократической Республики

КИМ ИР СЕН.

ЗАЯВЛЕНИЕ
правительства Корейской Народно- 

Демократической Республики в связи 
с заключением Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи 

между Корейской Народно- 
Демократической Республикой 

и Союзом Советских Содиалистических 
Республик

Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Корей
ской Народно-Де.мократической Республикой и Союзом Советских Социа
листических Республик имеет добрые намерения обеспечивать мир и без
опасность на Дальнем Востоке и во всем мире и еще более укреплять не
рушимую дружбу и сплоченность народов Кореи и Советского Союза, 
основанные на принципах социалистического интернационализма.

Этот исторический Договор полностью отвечает национальным интере
сам корейского народа.

Правительство Корейской Народно-Демократической Республики заяв
ляет, что оно, подписывая Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между Корейской Народно-Демократической Республикой и Сою
зом Советских Социалистических Республик, исходит из того, что все 
военно-политические договоры и соглашения, заключенные как Южной, 
так и Северной Кореей до объединения страны, теряют свою силу, когда 
Корея будет объединена на мирной и демократической основе.

6  июля 1961 года.

Прием в Большом Кремлевском 
дворце в честь партийно

правительственной делегации КНДР
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР G июля в Боль

шом Кремлевском дворце устроили прием в честь партийно-правительст
венной делегации Корейской Народно-Демократической Республики, воз
главляемой председателем ЦК Трудовой партии Кореи, председателем Ка
бинета министров КНДР товарищем Ким Ир Сеном.

На приеме вместе с товарищем Ким Ир Сеном были член Президиума 
ЦК Трудовой партии Кореи, заместитель председателя ЦК Трудовой пар
тии Кореи Ким Чан Ман, член Президиума ЦК Трудовой партии Кореи, 
заместитель председателя Кабинета министров и министр национальной 
обороны КНДР Ким Кван Хеб, кандидат в члены Президиума ЦК Трудо
вой партии Кореи, заместитель председателя Кабинета министров КНДР, 
председатель комитета тяжелой промышленности Ли Ден Ок, член ЦК 
Трудовой партии Кореи, министр иностранных дел КНДР Пак Сен Чер и 
другие.

С советской стороны на приеме присутствовали Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС, Председатель Совета Министров СССР 
товарищ Н. С. Хрущев, товарищи Л. И. Брежнев. Ф. Р. Козлов, А. И. 
Микоян, Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, Г. И. Воронов, заместитель 
председателя Президиума Верховного Совета СССР Я. С. Насриддинова и 
другие.

На приеме был находящийся в Москве проездом на родину заместитель 
премьера Государственного совета и министр иностранных дел Китай
ской Народной Республики Чэнь И.

Во время приема, прошедшего в обстановке большой сердечности и 
братства, товарищи Н. С. Хрущев и Ким йр Сен обменялись дружест
венными тостами. Были исполнены государственные гимны Корейской 
Народно-Демократической Республики и Советского Союза.

(ТАСС).

МИТИНГ ДРУЖБЫ
между народами Советского 

Союза и Корейской Народно- 
Демократической Республики
МОСКВА, 6  июля (ТАСС). Сегод- 
в Москве в Большом Кремлевском 

дворце состоялся митинг дружбы 
между народами Советского Союза и 
Корейской Народно-Демократической 
Республики. Здесь собралось более 
двух тысяч представителей трудя
щихся Москвы и Московской обла
сти. '

В зале раздались бурные аплодис
менты. когда в президиуме появились 
глава партийно-правительственной 
делегации КНДР, председатель ЦК 
Трудовой партии Кореи, председатель 
Кабинета министров товарищ Ким 
Ир Сен, товарищи Л. И. Брежнев, 
Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин. А. И. 
Микоян, Н. А. Мухитдинов, Е, А. 
Фурцева, Н. С. Хрущев, Г. И. Воронов. 
Места в президиуме занимают также 
члены партийно-правительственной 
делегации КНДР.

Митинг открывает первый секре
тарь Московского городского комите
та КПСС П. Н. Демичев. Под сводами

зала звучат государственные гимны 
Корейской Народно-Демократической 
Республики и Советского Союза.

С речами на митинге выступили 
заместитель председателя правления 
(Общества советско-корейской дружбы 
архитектор В. Н. Симбирцев, рабочий 
Московского шинного завода Н. А. 
Петров, звеньевая полеводческой 
бригады подмосковного колхоза 
имени Горького 0. А. Сорокина, сту
дент Московского государственного 
университета Р. Савельев.

Бурной овацией были встречены 
выступления товарищей Н. С. Хру
щева и Ким Ир Сена. Их речи были 
выслушаны с огромным вниманием 
и неоднократно прерывались продол
жительными аплодисментами.

Митинг явился ярким свидетель
ством братской, нерушимой дружбы, 
связывающей страны могучего со
циалистического лагеря, народы Со
ветского Союза и Корейской Народно- 
Демократической Республики.

Подписание Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи 

между Советским Союзом и Корейской 
Народно-Демократической Республикой

б июля в Москве был подписан Договор о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между Союзом Советских Социалистических Республик 
и Корейской Народно-Демократической Республикой.

Договор подписали по уполномочию Црезидиума Верховного Совета 
СССР Председатель (Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, по уполномо
чию Президиума Верховного Народного собрания КНДР председатель Ка
бинета министров КНДР Ким Ир Сен.

При подписании Договора присутствовали:
С советской стороны —  товарищи Л. И. Брежнев, Ф. Р. Козлов, А. Н. 

Косыгин, А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, Г. И. Воронов, 
заместители Председателя Совета Министров СССР В. Н. Новиков, К. Н. 
Руднев, Д. Ф, Устинов, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, 
министр обороны СССР Маршал Советского Союза Р. Я. Малиновский 
и другие.

С корейской стороны —  член Президиума ЦК Трудовой партии Кореи, 
заместитель председателя ЦК Трудовой партии Кореи Ким Чан Ман, член 
Президиума ЦК Трудовой партии Кореи, заместитель председателя Каби
нета министров и министр национальной обороны КНДР Ким Кван Хеб, 
кандидат в члены Президиума ЦК Трудовой партии Кореи, заместитель 
председателя Кабинета министров КНДР, председатель комитета тяжелой 
промышленности Ли Ден Ок, член ЦК Трудовой партии Кореи, министр 
иностранных дел КНДР Пак Сен Чер и другие.

После подписания товарищ Ким Ир Сен огласил заявление правитель
ства Корейской Народно-Демокрагической Республики в связи с заключе
нием Договора.

М. А. Суслов на промкомбинате 
имени Чойбалсана

УЛАН-БАТОР, 6  июля. Спец, 
корр. ТАСС Д. Бочаров передает сего
дня: Советская партийно-правитель
ственная делегация, возг.тавляемая 
членом Президиума ЦК КПСС, секре
тарем ЦК КПСС М. А. Сусловым, по
сетила улан-баторский промышлен
ный комбинат имени Чойбалсана. 
Делегация ознакомилась с производ
ством шеврстной, обувной и камволь
ной фабрик. Первые две построены с 
помощью Чехословацкой Социалисти
ческой Республики, третья —  с по
мощью Китайской Народной Респуб
лики.

На территории комбината совет
ских гостей горячо приветствовали 
рабочие, работницы, инженеры и 
техники. М. А. Суслов интересовался 
производственным процессом, дру
жески беседовал с Членами фабрич
ных коллективов —  молодежью, кад
ровыми рабочими и работницами, а 
также с чехословацкими и китайски
ми специалистами. Глава советской 
делегации расспрашивал рабочих об

их производственных успехах, о 
жизни и быте и дал высокую оценку 
работе комбината и созидательному 
труду его коллектива. После осмотра 
комбината М. А. Суслов беседовал 
руководителями комбината, партий
ными, профсоюзными и комсомоль
скими работниками.

В книге отзывов для почетных гос
тей советская делегация оставила 
запись:

«Дорогие товарищи!
Ваш замечательный комбинат по 

праву считается гордостью монголь
ского народа. Оснащенный передовой 
техникой, располагающий квалифи
цированными кадрами рабочих и спе
циалистов, он является ярким при
мером успешного осуществления по
литики индустриализации, которую 
монгольский народ проводит под ру
ководством своей родной Монгольской 
народно-революционной партии.

Желаем коллективу комбината но
вых больших успехад во славу и 
процветание своей родины».

ЯРОСЛАВЛЬ. Минские автомобилестроители и 
ярославские строители моторов проводят совмест. 
ные государственные испытания новой техники.

Минчане испытьгаают большегрузные автомобили 
«МАЗ-500», «МАЗ-504-тралер», а ярославцы — 
установлеітые на этих автомашинах четырехтакт
ные дизель-моторы «ЯМ3.236».

Испытательному поезду предстоит пройти 26 ты
сяч километров. На пути встретятся как первокласс
ные автострады, так и шоссейные н грунтовые до

роги, труднопроходимые участки.
К  открытию X X II съезда КПСС будут завершены 

все испытания нового дизель-мотора и автомоби
лей «МАЗ-500» и «МАЗ-504-тралер».

На снимке (слева таправо): шоферы-испытатели 
Минского автомобильного завода В. Т. Рыжевнч, 
Н, И. Волчек, В, А. Пасхалов и инженер-нспыта- 
тель Ярославского моторного завода Л. В. Бараба
нов после очередного пробега.

(Фотохроника ТАСС).
Ѳ -

Сеноуборочные машины 
использовать с полной

нагрузкой
☆  ☆

Все— на сеноуборочный
ф р о н тНастала горячая пора заготовки 

кормов. Этот период работ требу
ет особенно большого трудового 
напряжения, так как за короткий 
срок, до начала уборкп урожая, 
надо завершить заготовку сена н 
силоса из дикорастущих трав, •

Руководители районов, колхо
зов, совхозов должны отдавать 
себе отчет в том, что положение 
с заготовкой кормов в области ело. 
жилось очень напряженное.

Можно назвать только отдель
ные колхозы и совхо.іы, где не 
упустили сроков начала косовицы 
трав на силос и на сено. Прав
ление колхоза имени Ленина Зы. 
рянского района еще в конце 
июня поставило на косовицу трав 
20 конных сенокосилок и около 
100 колхозников. Здесь не ждали, 
когда подрастут травы, а косили 
травы на суходольньЕХ лугах, на 
околках, в низких местах. Сей
час здесь в ход пущены, кроме 
конных, 18 тракторных сенокоси
лок, на подвозке травы использу
ются 6 автомашин и четыре трак
тора «Беларусь» с прицепными те
лежками.

Своевременно вышли на заго. 
товку кормов колхозники сельхоз
артели «Борьба за коммунизм» 
этого же района. В конце нюня на
чали закладку силоса колхозники 
сельхозартелей имени Крупской 
имени Лепина Пышкиио-Тронцкого 
района.

Во многих же колхозах и 
совхозах области с заготовкой кор
мов недопустимо запоздали и ве
дут эту работу сейчас крайне низ- 
кшѵш темпами.

Крайне неудовлетворительно ве
дут заготовку кормов колхозы и 
совхозы Молчановского, Шегар- 
ского, Кривошеннского. Кожевнн- 
ковского н ряда других районов. 
В Кожевниковском районе не 
включена в работу половина трак
торных сенокосилок и силосоубо
рочных комбайнов. Очень плохо 
организован труд на заготовке 
кормов в Парабельском и Тегуль- 
детском районах, где многие ме
ханизаторы вообще не участвуют 
в заготовке кормов, потому что 
здесь не готово к работе много 
силосоуборочных комбайнов и 
основная часть тракторных сеноко
силок. В совхозах Нолпашевского 
района в работу включена только 
третья часть тракторных сенокоси
лок. Соревнование машинистов 
сенокосилок организовано очень 
плохо. Итоги его подводятся от 
случая к случаю. Во лшогих райо
нах на заготовке кормов крайне 
неудовлетворительно применяются 
меры материальной заинтересован, 
пости в успешном выполнении пла
на накопления сена и силоса.

Столь неудовлетворительный 
ход заготовки кормов создает 
серьезную угрозу интересам даль- 
нейшего подъема общественного 
животноводства н успешного вы. 
полнения принятых на этот год 
обязательств по увеличению про
изводства н продажи государству 
животноводческих продуктов. Тре
буются самые решите.тьныс меры, 
чтобы поправить дело и обеспечить 
безусловное выполнение плана за. 
готовки кормов из дикорастущих 
трав до начала массовой уборки 
урожая.
Главное сейчас—с максимальной 

нагрузкой использовать все трак
торные и конные сенокосилки, мо
билизовать на заготовку кормов 
все население. Необходимо в каж. 
дом колхозе и совхозе трезво оце
нить создавшуюся обстановку, 
взвесить все имеющиеся возможно
сти и организовать работу по за. 
готовке сена и силоса с макси
мальным напряжением всех сил н 
средств. Руководители областного

и районных объединений «Сель, 
хозтехннка» вместе с правлениями 
колхозов и руководителями совхо
зов несут полную ответственность 
за выполнение плана заготовки 
кормов. Нужно, прежде всего, в 
ближайшие дни завершить ремонт 
всей сеноуборочной техники, осо. 
бое внимание обратить на псполь- 
зоваішс стогометателей, пресс-под
борщиков, подборщиков.стогомета
телей.

В каждом колхозе и совхозе 
надо использовать все возможно
сти, чтобы обеспечить комплексную 
механизацию заготовки кормов. 
Надо создать комплексные меха
низированные звенья и помочь ме
ханизаторам организовать высоко
производительное использование 
техники.

От партийных, советских, ком. 
сомольских, профсоюзных органи
заций, руководителей колхозов, 
совхозов сейчас требуется большая 
организаторская работа по зато, 
товке кормов. Необходимо органи
зовать бмвое соревнование маши
нистов тракторных и конных се. 
нокоенлок, косцов вручную, всех, 
кто участвует на заготовке кор
мов, за выполнение и перевыпол
нение сменных норм выработки. 
Агитаторы сейчас обязаны пере- 
нести свою работу на луга, где 
решается судьба выполнения пла
на заготовки кормов.

Особое внимание должно быть 
обращено на широкое распростра
нение опыта передовиков. Методы 
работы передовиков, передовых 
комплексных механизирован
ных звеньев надо быстро делать 
достоянием всех, по примеру сер. 
пуховчан организовывать помощь 
передовиков отстающим.

Надо категорически запретить 
вредную практику отвода сенокос
ных угодий для индивидуальной 
заготовки сена колхозникам для 
скота в личной собственности. Се
но н силос должны заготавливать
ся сообща, а потом определенная 
часть кормов выдаваться колхоз
никам по установленному поряд. 
ку на трудодни.

Большого внимания заслужива- 
ет борьба за снижение затрат на 
заготовку кормов. Силос необхо
димо закладывать только назем, 
ным способом — это самый пронз- 
оодительный и экономичный спо
соб заготовки корма. Сено следу, 
ет метать на сваленные деревья. 
Это, как показала многолетняя 
практика многих колхЬзов, значи. 
тельно снижает затраты на транс
портировку и сохраняет сено от 
потерь при перевозке.

От всех колхозников и ра- 
бочих совхозов, всех трудящих
ся области требуется много сил и 
энергии, чтобы успешно справить
ся с заготовкой кормов. Долг пар. 
тнйных организаций—широко раз
вернуть массово-политическую ра- 
боту среди населения, организо
вать боевое социалистическое 
соревнование, добиться, чтобы лю
дям были созданы нормальные 
производственные и культурно- 
бытовые условия для работы н от. 
дыха.

Товарищи колхозники, рабочие 
совхозов, все жители сел и дере, 
вень области! Заготовить доста
точное количество кормов для жи
вотноводства — значит обеспе
чить безусловное выполненне при
нятых обязательств по увеличе. 
нию производства и продажи госу
дарству продуктов животновод
ства.

Все силы — на заготовку кор
мов. Все — на сеноуборочный 
фронт!

По 100 тонн 
силоса в день

АСИНО. (По телефону). Коліозни- 
ди соревнующихся сельхозартелей 
«Заря» и «40 лет Октября» решили 
заложить на корову в среднем по 
Д2 тонн силоса. Закладка силоса в 
этих колхозах идет полным ходом. 
В колхозе «Заря» заложено 500 тонн 
силоса из дикорастущих трав, а в 
колхозе «40 лет Октября» —  на 100 
тонн меньше. За день в каждом хо
зяйстве закладывается по 1 0 0  тоны 
силоса из дикорастущих трав. Силос 
закладывается в наземные бурты. Все 
трудоемкие процессы • механизирова
ны. В каждом хозяйстве на подвозке 
трав занято по три— чегаре трактора 
с тележками, по 25— 30 подвод. Ме
ханизирована разгрузка массы.

Решено силосовать дикорасту
щие травы (В смеси с клевеіюм. Для 
этого в обоих хозяйствах выделено по 
2 0 0  гектаров клевера.

Колхозники сельхозартели «Заря» 
начали косовицу трав на сено.

И. КОРШУНОВ.

Все еще 
выжидают

В прошлом году в колхозах Туган- 
ского района заготовка кормов нача
лась в конце второй декады июня. А 
нынче руководители многих колхозов 
все еще ждут, когда «подрастет тра
ва». Закладка силоса ведется крайне 
низкими темпами. На 5 июля кормов 
заготовлено в два раза меньше, чем 
на эту же дату в прошлом году.

Особенно тревожное положение 
ск.тадывается на ряде ферм совхоза 
«Победа». Здесь заготовлено кормов 
только 5 процентов к  плану. Заготов
ка силоса в основном ведется вруч
ную. На ново-архангельской ферме, 
например, за шесть дней вручную за
ложено только 140 тонн силоса. Име
ющиеся сенокосилки не используют
ся. Вывозят силосную массу на трак
торе. Но тракторист больше простаи
вает, так как косцы вручную не 
обеспечивают травой.

До начала массовой уборки урожая 
коллективу совхоза «Победа» пред
стоит заготовить более 25 тысяч 
тонн силоса. Чтобы справиться с этой 
задачей, необходимо повысить темпы 
закладки силоса минимум в четыре 
раза по сравнению с существующими. 
Совхоз имеет возможность это сде
лать. Нужно только пустить в ход 
все сеноуборочные машины и орга
низовать их высокопроизводительное 
использование. И. КОНДРАТОВ.

Скоростной уборочный 
агрегат

КРАСНОДАР, 7 июля. (ТАСС). Цен
ное новшество применил на уборке 
урожая тракторист совхоза «Павлов
ский» Крыловского района Александр 
Рясный. Свою безлафетную жатку 
«ЖРБ-4,9» он водит со скоростью 
до 18 километров в час, срезая и 
укладывая в валки по 50— 60 гек
таров хлебов в сиену.

Бак же он достиг такой высокой 
выработки? С помощью бригадира 
Григория Клеймана тракторист пере
оборудовал жатку, сняв с нее мото
вило, и над полотном на высоте пяти 
сантиметров натянул стальной тро
сик. Это позволило лучше уклады
вать скошенные стебли, жатка без 
мотовила стала устойчивей и надеж
нее в работе.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 8  июля 1961 г. М  160 (11441)

Трудовыми успехами встречает X X II съезд КПСС бригада 
тов. Собкнва из третьего цеха Томского электромеханического 
завода..Этот дружный коллектив, борющийся за звание коллек. 
тнва коашунлстнческого труда, обязался сменные нормы выпол
нятъ на 115 процентов.

Передовики прсязводства держат свое слово. Токари Влади
мир С об turn, Василий Ульянов, шлифовщица Евдокия Еловская 
доведи сменную выработку до 140 процентов нормы. Вся 
бршнда выполняет месячные задания на 125 процентов.

На снимке (слева направо): токарь Василий Ульянов, брига
дир Владимир Собкин, шлифовщица Евдокия Еловская, смевный 
а»сіер участка Георгий Маметьев.

Фото Ф. Хитриневича.

МОСКВА, 7 июля. (ТА(Х). В 
Большом Кремлевском дворце про
должает работу Всесоюзное совеща
ние работников высшей школы. Пос
ле дня работы секций сегодня со
стоялось заключительное пленарное 
заседание. ,.

Первым выступил вице-президент 
Академии наук СССР академик
A. В. Топчиев. Он говорил о громад
ной ответственности, которую чувст
вуют сотрудники Акаде.чии за подго
товку кадров работников науки. Тес
ная связь Академии наук с профес
сорско-преподавательскими кадрами 
высшей школы стала традицией. Сей
час эта связь становится еще более 
ПР9 4 Н0Й. Научные сотрудники раз
личных институтов и республикан
ских академий наук проходят стажи
ровку в Академии наук СССР. Необ
ходимо организовать также постоян
но действующие курсы, знакомящие 
работников вузов с последними до
стижениями науки. Следует активнее 
участвовать в создании учебных по
собий, координируя это дело с кол
лективами вузов.

Секретарь ЦК Компартии Литвы
B. Ю. Пюнка посвящает свою речь 
задачам активизации научной рабО' 
ты в вузах, говорит о том, что надо 
смелее идти на создание научно-

к новым УСПЕХАМ СОВЕТСКОЙ 
В Ы С Ш Е Й  ш к о л ы

'--- — П АРТИИНАЯ ЖИЗН Ь_____ I
в Б О Р Ь Б Е  

ЗА ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ
в  партийное бюро карандашной 

фабрики пришло письмо о .недостой
ном поведении коммуниста тов. Кра
сильникова в быту.

Это письмо, прочитанное секрета
рем партийного бюро фабрики тов. 
Антоновым на отчетно^ыборнсм пар
тийном собрании, вызвало серьезный 
разговор о недостатках воспитатель
ной работы в коллективе.

С тех пор, как коллектив фабрики 
включился в соревнование за звание 
цредараятия комиунистаческого тру
да, много хороших перемен произо
шло здесь.

Прежде всего, предприятие ста
ло лучше, ритмичнее работать, си
стематически перевыполнять государ
ственный план. Лучше л р іт и х  рабо
тают коллективы цеха ширпотреба и 
цеха карандашной дощечки.

Хорошо трудится бригада, возглав
ляемая молодым коммунистом тов. 
Оловянишнйковым. Бригада работает 
на прессовке древесно-опилочных 
плит. Достойную встречу готовят чле
ны бригады XXII съезду Коммунисти
ческой партии. Они трудятся так, как 
передовики с і^анометрового заво
да: недельное задание выполня
ют за 5 дней, а в субботу выпу
скают продукцию бверх плана. На
шлись последователи ценной инициа
тивы манометровцев и в дружном, 
трудолюбивом коллективе смены гра
фитного отделения карандашного це
ха, где начальником тов. Каукян.

Еще меньше года назад на фабри
ке было только 1 1  бригад, борющих
ся за высокое званіе кол.тективов 
коммунистического труда, лишь 13 
человек соревновались за звание 
ударника коммунистического труда.

(Сейчас на фабрнке 6  смен, 58 
бригад и 155 ішбочях борются за зва
ние коллективов и ударников ком
мунистического труда. 8  бригад и 9 
ударников уже удостоены этого зва- 
вмя.

На фабрике немало сделано по 
внедрению новей техники и передо
вой технологии, механизации трудо
емких процессов. В цехах установле
но 19 единиц нового технологическо
го оборудования.

На предприятии более 100 человек 
—  активные рационализаторы. В 
первом полугодии из 45 рационали
заторских предложений, поступивших 
в БРИЗ, внедрено 38. Экономический 
эффект от них —  31 тысяча рублей 
в год. '

Но борьба за высокое звание ко 
многому обязывает. Вот почему, об
суждая на еобрании отчет партийного 
бюро, юѳнмунметы больше говорили о

тех недостатках, которые мешают, 
справедливо критиковали партийное 
бюро за слабую воспитательную рабо
ту.

Недостойное поведение коммуниста 
Красильникова, к  сожалению, не еди
ничный случай.

Как отметили докладчик и высту
пившие на собрании коммунисты, за 
последнее время на фабрике участи
лись факты нарушения трудовой дис
циплины.

Весной этого года, когда коллектив 
фабрики включился в  соревнование 
за звание предприятия коммунвети- 
чеекого труда, массово-политическая 
работе оживилась. Секретари цехо
вых парторганизаций, мастера стали 
больше уделять внимания воспита
тельной работе в своих коллекти
вах. В цехах проводились беседы 
агитаторов, читались лекции, докла
ды. На партийном бюро заслушива
лись отчеты руководителей цехов о 
массово-политической работе, о ходе 
соревнования за коммунистический 
труд.

Но за последтіее время марсАЭО-по- 
литическая работа на фабрике ослаб
ла.

^  Сейчас в цехах редко встре
тишь агитатора с газетой или журна
лом в руках, —  сказала в своем вы
ступлении тов. Тимохина, —  Пар
тийное бюро не направляет ра
боту агитаторов. Давно не проводи
лись для них семинары. Два года 
партийное бюро только собирается 
создать пгколу агитаторов.

Коммунисты тт. Дмитриев. Шиш
кин и  другие говорили о необходи
мости повышать боеспособность цеіо- 
вьіх партийных организаций. роль 
мастеров, инженерно-технических ра
ботников в воспитательной работе.

—  У нас есть руководители цехов, 
инженеры, которые интересуются 
только хозяйственными вопросами.—  
сказал тов. Дмитриев. —  Взять хотя

бы главного инженера фабрики тов. 
Корнеева. Он часто бывает в нашем 
лесопильном цехе. Придет, узнает у 
начальника цеха, лак дела с планом, 
даст очередное указание и  уйдет. Ру
ководители предприятия редко вы
ступают перед рабочими с лекциями, 
докладами.

В лесопильном цехе, где до недав
него времени начальником цеха был 
коммунист тов. Стеценко, а секретарь 
шрторганизации тов. Розынко, осо
бенно низка трудовая дисциплина, 
много случаев недостойного поведе
ния рабочих. Происходит это потому, 
что ни тов. Стеценко, ни мастера не 
занимались воспитательной работой в 
коллвктуіве.

Выступившие на собрании говори
ли о том, что партийное бюро должно 
воспитывать у  коммунистов чувство 
высокой ответственности за поручен
ное дело, .тучше осуществлять конт
роль за исполнением принимаемых 
решении, проявлять больше инициа
тивы л настойчивости в решении 
важнейших вопросов жизни пред
приятия.

Больше коллегиальности в работе, 
опоры на актив, на цеховые партий
ные организации —  таков наказ 
коммунистов новому составу бюро.

В ближайшее время фабрика дол
жна перейти на новую технологию 
изготовления карандашной дощечки 
—  методом ленточного распила. Это 
позволит коллективу значительно по
высить проязводительность труда, 
увеличить выпуск продукции, улуч
шить ее качество. Нерехо>д на ноівую 
технологию должен быть осуществлен 
накануне открытия XXII съезда пар
тии, Долг партийной организации —  
мобилизовать коллектив на уеиешдое 
Проведение этого мероприятия, на 
выполнение обязательств, взятых в 
честь XX II съезда КІКХЗ'.

Т. ЮРЬЕВА.

Всеармейские
комсомольских

совещание
работников

МОСКВА, 6  июля. (ТАСС). Три дня 
в Центральном театре Советской 
Армии проходило всеармейское со
вещание комсомольских работников. 
Участники его обсудили доклад на
чальника Главного политического уп
равления Советской Армии и Воен- 
носМорского Флота Маршала Совет
ского Союза Ф. И. Голикова кО со
стоянии и .мерах по дальнейшему 
улучшению идейно-политического 
воспитания армейской и флотской 
молодежи и обеспечению примерности 
комсомольцев в службе и дисципли
не».

В речах выступавших прозвучало 
горячее стремление воинов Советской 
Армии встретить XXII съезд КПСС 
новыми успехами в боевой и полити
ческой учебе. Комсомольские работ
ники подчеркивали, что Коммунисти
ческая партия, Советское правитель
ство, весь наш народ не жалеют сил 
и средств для укрепления мощи Со
ветской Ар.чин и Военно-Морского 
Флота. Советские воины владеют 
самой современной военной техникой.

Все выступавшие говорили об ог
ромном значении воспитания армей
ской и флотской молодежи на рево
люционных традициях и на боевых 
традициях бойцов гражданской и Ве
ликой Отечественной войн, героике 
наших дней. Были высказаны кри
тические замечания, внесено много 
ценных предложений, способствую
щих дальнейшему повышению уровня 
комсомольской работы в войсках.

От имени Центрального Комитета 
ВЛКСМ участников совещания горя
чо приветствовал секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. П. Логинов.

Взволнованную речь произнес пи
сатель Аркадий Первенцев, чье твор
чество неразрывно связано с жизнью 
советских вооруженных сил.

Исключительно тепло встретили 
собравшиеся выступление первого 
летчика-космонавта. Героя Советско
го Союза майора Ю. А. Гагарина, ко
торый передал комсомольским работ

никам армии и флота привет от со
ветских летчиков-космонавтов.

Майор Гагарин пожелал участни
кам совещания от имени своих дру- 
зей-космонавтов и от себя лично дос
тойно встретить XXII съезд партии, 
постоянно крепить, совершенство
вать боевую мощь Советского Союза.

С большой речью выступил Ми
нистр обороны СССР Маршал Совет
ского Союза Р. Я. Малиновский.

В заключительном слове началь
ник Главного политического управле
ния Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота Маршал Советского Сою
за Ф. И. Голиков передал участникам 
всеармейского совещания сердечный 
привет Никиты Сергеевича Хрущева 
от имени Центрального Комитета 
КПСС и его лично. Н. С. Хрущев по
желал армейским и флотским комсо
мольским организациям больших ус
пехов в их ответственном, почетном, 
благородном труде и выразил уверен
ность, что они с честью выполнят 
все задачи, которые возлагает на них 
Коммунистическая партия.

Участники совещания приняли 
приветственное письмо ЦК КПСС.

Совещание закончило работу.

исследовательских институтов в со
ставе высших учебных заведений. 
Оратор считает необходимым оказы
вать всемерную поддержку развитию 
отдельных научных школ, формирую- 
щи.хся в вузах вокруг крупных пред
ставителей разных областей знания.

О тех изменениях, которые произо
шли в жизни Московского универси
тета в связи с осуществлением Зако
на о перестройке школы, говорил в 
своем выступлении ректор МГУ ака
демик И. Г. Петровский. Около 70 
процентов поступающих в универси

тет имеют производственный стаж. 
Московский университет связан в 
своей повседневной деятельности с 
32 совнархозами. Филиал физическо
го факультета университета создан 
при Объединенном институте ядер- 
ных исследований в Дубне, где сту
денты работают на новейшем обору
довании.

С приветствием к  совещанию обра
тился министр просвешеиия Демокра
тической Республики Вьетнам Нгуен 
Ван Хуэн, тепло встреченный при
сутствующими.

У К А З

Президиума Верховного Совета РСФСР

О присвоении почетного звания Заслуженного 
врача РСФСР медицинским работникам 
лечебных учреждений Томской области
За заслуги в области народного здравоохранения присвоить почетное 

звание
Заслуженного врача РСФСР
1. Закржевскоиу Игнатию Андрмвичу —  главному врачу Новиков- 

ской участковой больницы Парабельского района.
2. Крюковой Ксении Аифиногеновне —  главному врачу ’Пудинской 

участковой больницы Парабельского района.
3. Ослопову Игорю Дмитриевичу —  врачу Колпашевской городской 

больниіц>і.
4. Пешковой Екатерине Павловне —  врачу родильного дома № 2 

города Томска.
5. Подчеваровой Нине Алфеевно —  врачу станции скорой медицин

ской помощи города Томска.
6. Червяковой Валентине Прокопьевне —  врачу Молчановской рай

онной больницы. ж
7. Швейцеру Отто Ивановичу —  заместителю главного врача К о л п а -^  

шевской городской больницы.
8. Якуповой Наиле Маликовне —  главному врачу Ново-Васюганской 

участковой больницы Каргасокского района.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР Н.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
Москва, б июля 1961 года.

ОРГАНОВ.
С. ОРЛОВ.

Приглаш ение  
Ю . А. Г а г а р и н у  

п о с е т и ш ь  Я п о н и ю

По следам неопубликованных писем
А. Жуков написал в редакцию о 

том, что в столовой М  4, обслужи
вающей коллектив Томского элек* 
тро.механического завода, плохо 
моют посуду, ограничен выбор 
блюд.

Как сообщили нам заведующий 
столовой тов. Нусберг н председа
тель местного комитета тов. Шинни- 
кова, факты, приведенные в пись
ме, обсуждались на производствен*

ном совещании коллектива сто
ловой с участием общественных 
контролеров завода. Намечены ме
ры для улучшения работы сто
ловой, увеличен обслуживающий 
персонал в зале. Обслуживание 
столующихся улучшилось.

V
в. Сергеев, Б. Зозин и Г. Дей- 

чук написали нам о том, что участ
ковый уполномоченный Томского

городского отдела милиции Кокая 
задержал их без должных основа- 
іщй и допустил по отношению и 
ним грубость и самоуправство.

По сообщению начальника уп
равления внутренних дел Томского 
облисполкома тов. Тарасенко, 
нарушение законности участковый 
уполномоченный Кокая с работы 
уволен.

ТОКИО. 6  июля. (ТАСС), Всеяпон
ский совет борьбы за запрещение 
атомного и водородного оружия обра
тился к первому летчику-космонавту 
Ю. А, Гагарину е просьбой посетить 
Японию в качестве почетного гостя 
на предстоящей в августе этого года 
в Токио 7-й международной конфе
ренции за запрещение атомного и 
водородного оружия, за разоружение.

Но в о е  на л е с о э а г о т р е к а х

Вместо семнадцати— двое!

В приглашении говорится, что 
присутствие в качестве почетного го
стя на этой международной конферен
ции Ю. А. Гагарина, совершившего 
первый в мире космический полет и 
открывшего новую эру в освоении 
космоса, будет встречено с &}льшоі|к 
радостью миролюбивым японским на-^  
родом, а также народами друпіх 
стран, выступающими за упрочение 
мира и безопасность во всем мире.

Долгое время в на
шем леспромхозе плат
формы с балластом при 
строительстве железно
дорожных веток и усов 
разгружали вручную. 
Рационализаторы пред
приятия решили механи
зировать эту трудоемкую 
операцию с помощью 
специального клина, ко
торый ПРИВОДИТСЯ в дви
жение лебедкой ТЛ-4. 
Теперь состав из 10 
платформ разгружается 
за 45— 50 минут, при
мем в разгрузке участву
ют лишь двое - лебед
чик и кондуктор, кото
рый помогает отрегули
ровать направление кли
на. А ведь совсем не
давно для разгрузки 
такого состава вруч
ную требовалось 15— 17 
рабочих!

Вот как разгружают 
ба.л.таст с помощью кли
на. Платфор.мы оборудо

ваны откидными борта
ми высотой 20— 25
сантиметров.

Через весь состав по 
центру проложена линия 
из рельсов Р-18, которые 
соединяются между собой 
в стыках железнодорож
ными накладками. Стыки 
рельсов находятся на 
платформах. Вся нить из 
рельсов в одном месте (на 
средней платформе) име
ет жесткое соединение с 
рамой платформы. Ос- 
та.іьные же рельсы сво
бодно передвигаются по 
платформам при сжатии 
и растягивании состава.

На переднюю плат
форму мы установили ле
бедку ТЛ-4. а на послед
нюю платформу —  стой
ки с двумя б.іеками для 
тросов лебедки. Лебедка 
грузовым тросом приво
дит в движение клин, 
который скользит, по 
рельсу с помощью на-

лрав.іяющих роликов. 
Таким образом балласт 
ссыпается по обе сторо
ны платформ. Затем хо
лостым тросом лебедка 
возвращает клин на по
следнюю платформу.

Такой способ разгруз
ки ба.тласта экономит в 
год около 1.500 рублей. 
Наши рационализаторы 
изыскивают новые ре
зервы Д.-ІЯ повышения 
производительности тру
да, для механизации тру
доемких процессов.

Недавно по предложе
нию начальника депо тов. 
Филиппова изготовлен и 
пущен в эксплуатацию 
автомат для набора воды 
паровозами.

В верхней части на
сосной станции постав
лен водяной бак емко
стью 13 кубометров. 
Для накачивания воды в 
него установили порш
невой штанговый насос 
с ременным приводом от

электродвигателя мощ
ностью 11 киловатт. До 
внедрения автомата на 
водокачке дежурили чет
веро рабочих, которые 
управляли двигателем, 
наблюдали за насосом и 
отпускали воду парово
зам. Теперь же на водо
качке работает лишь 
один человек, который 
наблюдает за мотором, 
а зимой и отапли
вает помещение. Вклю
чение и выключение 
двигателя производятся 
автоматически, за набо
ром воды в тендер сле
дит помощник машини
ста. Уровень воды в баке 
регулируется с помощью 
автоматического устрой- 
стаа. Автомат, установ
ленный лишь на одной 
во'докачке, экономит в 
гоГболее 2 . 0 0 0  рублей. 

А. ЕЛФИМОВ, 
инженер Пышнино- 
Троицкого леспром
хоза.

Н Я Ш И  П Л Я Н Ы
Областная сельскохозяйственная 

опытная станция, говорится в цоета- 
човлении Бюро ЦК КПСО по РСФСР 
Н Совета Министров РСФСР от 17 
марта 1961 года, разрабатывает ре
комендации по агротехнике, зоотех
нии, механи^цки, экономике, по 
борьбе с эрозией почв, по организа
ции хозяйства, составляет почвенные 
карты; осуществляет широкую про
паганду и внедрение в производство 
достижений н.туки; производит в 
своих хозяйствах элитные семена, 
посадочный материал, выращивает 
молодняк племенных животных и 
птицы для продажи ео>вхозам и кол
хозам; разрабатывает рекомендации 
по улучпіению племенного дела и 
преведению искусственного осемене
ния животных в колхозах и совхозах; 
разрабатывает мероприятия по борь
бе е вр^^дителями и болезнями сель
скохозяйственных раствіний: осуще
ствляет научно-методическое руко- 
•адство опытно-лояаэательиымн хо
зяйствами и агрохимлабораториями.

Уровень работы нашей станции 
сейчас далеко отстает от тех требова
ние., которые предъявляются к ней, 
как центру распространения передо
вого опыта и достижвне"! науки, как 
хозяйству, призваншму производить 
глитзые семена и выращивать але-

менной молодняк для продажи колхо
зам и сов.хозам области. Перед нами 
стоит задача быстро перестроить ра
боту стаіщии в свете новых задач.

В текущем году станция должна 
будет предать колхозам и совхозам 
области 490 тонн семян зерновых 
культур элиты и первой репродук
ции. в том числе элитных семян пше
ницы «скала» —  30 тонн и первой 
репродукции —  240 тонн, а также 
800 тонн сортовых семян зерновых 
культур второй и четвертой репро
дукций в обмен на фуражное зерно.

Станция, как и в прошлые годы, 
продояясает заниматься производст
вом семян льна. В 1961 году будет 
разослано льноеемстанциям и госсор- 
тоучасткам различных областей стра
ны 50 центнеров семян льна.

Хуже обстоит дело с продажей 
колхозам и совхозам племенного мо
лодняка и птицы. Продавать нам пока 
нечего. Булем создавать базу для вы* 
ращивания племенного скота и пти
цы. В этом году приобретем 30 сви
номаток крутгао-белой породы, выра
стим 6 — 8  тысяч цьшлят породы 
«ройд-айланд». (красный). Намечено 
приобрести 50— 100 телочетс черно
пестрой породы. Это даст нам возмож
ность в 1962 году начать прода
ж у колхозам племешого молодняка

свиней, снабжать инкубаторные 
станции племенным яйцом, с 1963 
года приступить к  продаже племен
ного молодняка крупного рогатого 
скота черно-пестрой породы.

Большие задачи стоят перед нами 
по внедрению достижений передово
го оцыта и науки в своем хозяйстве. 
Мы наметили в 1961 году построить 
скотный двор на 250 голов для бес
привязного содержания коров и ор
ганизовать новую технологию произ
водства молока. Решено внедрить 
воспитание молодняка крупного рога
того скота подсосным методом. С 
июня все нарождающиеся телята вос
питываются под коровами-кормили- 
цами. К  зимнему стойловому содер
жанию мы переоборудуем животно
водческие постройки для перевода 
всех телят на подсосный метод со
держания.

Во время стойлового со.держания 
коров применим передвижной доиль
ный агрегат, а также очистку коров
ника от навоза с помощью транспор
тера, с последующей вывозкой навоза 
на поля. Намечено изучить малокон- 
центратный метод кормления птицы, 
ввести частичную кастрацию бычков. 
В этом году нам необходимо ор
ганизовать в элитно-семеноводческом 
совхозе беестаночнос крупногруппо
вое содержание свиней на откорме с 
применением силосной пасты.

Весяой этого года заложен опыт по 
выращивавию- кукурузы э тееіение

нескольких лет на одном поле. 
Заложен опыт по получению высо
ких урожаев сахарной свеклы. Мы 
изучаем влияние тепловой замочки 
семян и различных норм высева на 
урожай этой культуры.

В текущем году станция широко 
практиковала химическую цродолку в 
сочетании с внекорнекой подкормкой 
зерновых культур. В элитно-семено
водческом хозяйстве опрыскивание 
проводилось с -самолета, а на полях 
станции —  с помощью тракторного 
опрыскивателя. Химическим способом 
прополото более 1 . 0 0 0  гектаров посе->
ВОВ.

Оилосовать корма в текущем году 
будем только наземным способом. 
Для заготовки силоса, сена и соло
мы соедзны механизированные 
звенья. Оли обеспечены комплектом 
необходимых машин. Мы намерены 
изучить экономический эффект меха
низированной заготовки кормов в 
местных условиях.

Станция отказалась от чистых па
ров. В текущем году озимая рожь 
будет высеваться только по запятым 
парам.

У  нас накоплен некоторый опыт вы
ращивания картофеля. В прошлом го
ду на площади 2,5 гектара (на опыт
ной участке) мы получили по 2 2 0  
центнеров картофеля с гектара. В 
этом году рассчитываем получить та
кой урожай картофеля на площади в 
2 2  гектара.

На основе опыта нашей станции и ; 
опытно-показательных хозяйств на
мечаем разработать рскоі*>ндации по. 
беспривязному содержанию скота, 
подсосному метолу воспитания телят, 
бесстаночному крупногрупповому 
содержанию свиней с новой техноло
гией подготовки кормов, групповому 
содержанию подсосных свиноматок, 
механизации производственных про
цессов в птичниках, использованию 
сахарной свеклы в рационе коров и 
свиней.

Работники станции проводят неко
торую работу по пропаганде и внед
рению передового опыта в практику. 
Изданы сборник научных работ стан
ции. брошюра по выращиванию кар
тофеля, рекомендации по весеннему 
севу, по возделыванию кукурузы, на
печатан ряд статей в газетах. Ра
ботники станции, по разработанному 
плану, выступают по определенным 
темам по радио, читают лекции на 
различные темы в колхозах и совхо
зах, на семинарах сельскохозяйствен
ных работников.

На станции были проведены семи
нары председателей колхозов, инже- 
нерио-технических работников. Уча
стники семинаров знакомились с 
новой сельскохозяйственной техни
кой, с агротехникой выращивания 
сахарной свеклы и т. д.

Большую работу нам предстоит 
проделать по улучшению научно-ме
тодического руководства опытно-по

казательными хозяйствами. Пока в 
этом направлении сделаны первые 
шаги. У нас проходил семинар ру
ководителей и специалистов оцытно- 
показательных хозяйств, на котором 
подробно обсужден вопрос об органи
зации работы опытно-показательных 
хозяйств.

Специалисты станции выезжают в 
опытнѳ-покаэате.іьные хозяйства и на 
месте оказывают помощь. Не так дав
но научный работник станции тов. 
Сиротенко побывала в опытно-пока
зательных хозяйствах Бакчарского и 
Парбигского районов и провела там 
работу по выявлению племенных 
гнезд свиней крупной белой породы, 
помогла навести порядок в учете 
племенных свиней.

Тов. Вайвод занимается внедрением 
химической прополки посевов в кол
хозе имени Жданова Кривошеинско- 
го района. А тов. Горельников изуча
ет практику внедрения подсосного 
метода воспитания телят в колхозе 
«Комсомолец» Асиновского района.

ІКы намерены, изучив детально, 
проверив на практике тот или иней 
опыт, издавать рекомендации по его 
широкому внедрению в практику. 
Например, в коліоэе «Северное сия
ние» Бакчарского района накоплен 
некоторый опыт механизированной 
уборки и первичной обработки льна. 
Старший научный сотрудник нашей 
станции тов. Хоревская совершен

ствует применяемый в этом колхозе 
способ уборки и обработки льна. Она 
организует комплексное механизиро
ванное звено по уборке этой культу
ры. Мы надеемся, что работникам 
станции вместе с работниками опыт
но-показательного хозяйства колхоза 
«Северное сияние» удастся разрабо
тать наиболее эффективный способ 
механизированной уборки и первич-і| 
ной обработки льна. И мы сможем* 
дать соответствующие рекомендации 
по этому вопросу.

Составлен план внедрения в прак
тику опытно-показательных хозяйств 
новых приемов и методов труда. Ход 
выполнения этого плана, внедрения 
того или иного приема в практику 
мы думаем регулярно обсуждать на 
ученом совете станции при активном 
участии специалистов и руководи
телей опытно-показательных хо
зяйств.

Перед коллективом областной сель
скохозяйственной опытной станции 
стоят большие задачи. Чтобы стать 
дейстаительно центром по распро
странению и внедрению в практику 
достижений науки и передового опы
та, нам предстоит очень много пора
ботать. Пока же в этом направление 
сделаны только первые шаги ^  

Н. МАСТРКЖОВ, 
диріктор Теменей вблаетной евль-

снвхозлйстнінной опытной стан
ции.
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Довести важное депо до нонца
СТАНКИ ИНЖЕНЕРА А. П. ЦЫБЫ 

—НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ
Каждый год на рейде Лсиновского 

лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината гибнут многие 
тысячи кубометров леса, тонут перед 
выгрузочными транспортерами при 
роспуске пучков. В прошлом 
году, например, из-за зтого было 
потеряно более 40 тысяч кубометров 
леса.

В этих условиях особое значение 
приобретают размолевочные стан
ки, сконструированные инженером 
комбината А. П. Цыбой. В прошлом 
году, как это уже отмечалось в 
«Красном знамени:», эти станки 
из-за консерватизма руководителей 
комбината и лесобаз не были внед
рены. Из шести станков работал 
только один, да и тем выгрузили 
лишь 2  тысячи кубометров леса.

В этом году А. П. Цыба, учиты
вая некоторые предложения и заме
чания рационализаторов комбината, 
усовершенствовал конструкцию стан
ков. К началу ньгаешней навигации 
было построено 1 1  станков, которые 
установлены перед выгрузочными 
транспортерами на лесобазах и ле
созаводе. Днища размолевочных ка
мер станков опущены на полтора 
метра ниже поверхности воды и 
шарнирно соединены с лотками, по 
которым осуществляется выемка за
тонувших бревен.

В начале нового года на комбина
те произведены некоторые техноло
гические изменения, способствующие 
применению станков. Впервые 
внедрена рассортировка леса пучка
ми. которые распускаются теперь 
лишь в размолевочных камерах.

Са.іавіцики с одобрением встре
тила новые размолевочные станки. 
Старщий мастер сплава первой ле- 
собазы Г. А. Каськов не просто 
строил м устанавливал станки, а 
внедрил на одном из них размоле- 
вочную сетку своей конструкции, 
что позволяет обойтись без подающе
го лотка. С большой охотой освоили 
й работают на новых станках рабо
чие этой лесобазы Л. И. Князев, 
П. В. Васильев, М. П. Кузнецов и 
другие.

В прошлом году при внедрении 
станков возникла трудность: при
сильном течении пучки плохо шли 
из центрального коридора сортиро
вочной сетки в боковые ворота при
емных двориков транспортеров. Ма
стер второй лесобазы М. И. Долгов 
еще зимой разработал, а в нача.те 

^„цдвигации .внедрил оригинальный 
способ заводки лучков в боковые 

. ворота с помощью хваточного тро
сика со специальными саморасцеп- 
ляющимися крючьями.

Словом, сплавщики делом прого
лосовали за новые станки. Да оно и 
понятно. За полтора месяца этими 
станками спасено более 1 0  тысяч 
кубометров леса.

Но все ли сделано на комбинате 
для того, чтобы новые станки рабо' 
тали на полную мощность? К  сожа
лению, далеко не все.

Выемка затонувших бревен по 
проекту, разработанному изобретате
лем, должна производиться электро
лебедками с помощью трособлочной 
системы.

Еще зимой инженер А. П. Цыба, 
старший мастер сплава Г. А. Кась
ков и другие энтузиасты нового 
просили руководителей комбината 
обеспечить электролебедками каж
дый станок. Главный механик ком
бината Н. А. Антипов обещал, что 
лебедки будут. Начальник отдела 
снабжения комбината Б. С. Домннч 
уверял, что у него есть на приме
те 13 лебедок. Главный инженер 
комбината М. П. Зенков также за
верил, что лебедки к  открытию на
вигации будут на рейдах. Поэтому 
было стложено предложение масте
ра ремонтно-механических мастер
ских, члена общественного конст-’ 
рукторского бюро Михаила Камыни
на об изготовлении лебедок своими 
силами.

Но обещания ответственных ра
ботников комбината оказались пус
тыми словами. К  началу навигации 
ни одной электролебедки для но
вых станков на комбинате нс оказа
лось. Поэтому производительность 
размолевочных станков до сих пор ос
тается низкой.

Технорук второй лесобазы В. К. 
Васильев предложил использовать 
для размолевочных станков имею
щиеся на комбинате тракторные ле
бедки. К  ним нужно было сделать 
лишь электроприводы. С этим согла
сился главный механик комбината 
Н. А. Антипов. Лебедки были на
правлены в механические мастер
ские предприятия. Полмесяца они 
там пролежали, а затем к  ним 
вместо электроприводов приделали 
рукоятки для ручного привода. Ви
димо, велика еще тяга к  ручному 
труду у некоторых работников ком
бината, призванных по своему поло
жению быть активными борцами за 
технический прогресс.

Руководство комбината в начале 
навигации не разработало гибкой 
.системы оплаты труда рабочих, за
нятых на новых размолевочных 
станках, не определило мер поощре
ния за спасенный лес. Вначале не 
был организован даже учет вы
гружаемых «топляков».

У новых размолевочных станков 
инженера А. П. Цыбы много актив
ных сторонников. По мерс того, как 
станки с каждым днем на деле до
казывают свою большую ценность, 
таких сторонников становится все 
больше. Но консерватизм в отноше
нии к  новому ^ о т р р ы х  работников 
комбината не преодолен до конца.

По-прежнему равнодушно отно
сятся к  новым станкам начальник 
биржи сырья С. А. Нигматуллов. Из- 
за того, что подъем затонувшего ле
са на станке у пятого транспортера 
не был механизирован, рабочие не 
успевают вручную выгружать «топ-

По жестам, где жил 
и учился герой

Пяокеры-семнклассники из отряда 
имени Лизы Чайкиной Короткинской 
средней школы решили собрать мате
риалы о подвиге своего земляка Ге
роя Советского Союза Ф. А. Трифоно
ва, павшего смертью храбрых в боях 
с фашистскими захватчиками.

В отряде началась кропотливая 
ра;бота: розыски родственников,
знакомых, соклассников Героя. Завя- 
валясь переписка с учащимися шко
лы из белорусского города 'Речица. 
которые шефствуют над могилой от

важного воина-томича. В результате 
был оформлен альбом, посвященный 
памяти Ф. А. Трифонова, в который 
вошли фотографии его детских и 
школьных лет. письма, воспоминания 
его родных и товарищей.

Пионеры побыва.ти в гостях у ма
тери героя —  Агафьи Михайловны. 
Она рассказала ребятам о школьных 
годах своего сына, о его учебе 
Колпашевской средней шкоде.

«Соввтений Севвр».
Колпашевсиий район.

Забывают о своем долге
{Обзор пасем трудящихся)

O w n  томкчен ежеднеаиА пмеш»- 
m  ствловые, буфеты я другие пред- 
ПРИЯТИЯ обществедиого питания.

О том, как работают столовые, рас
сказывают в своих письмах трудя
щиеся.

«Во время загородной прогулки, 
^  пишет работница маномотрового 
заівода Л. Богачева,^ м ы  побывали в 
столовой дома отдыха «Ключи». Нам 
очень понравились чистота и порядок 
в этой столовой. Кормят здесь хоро
шо, работники столовой вежливы и 
внимательны. Хочется поблагодарить 
шеф-повара В. Родикова, повара 
А. Платонову и официантку А. Ива- 
цюк за их внимательное отношение к 
людям».

Тов. Ядрвнкина пишет о хорошей 
ілботніще буфета.

«0. Г. Антух работает в буфете 
столовой М  40 Томского треста сто
ловых с 1959 года. Она любит свое 
дело, с посетителями вежлива, пре
дупредительна. В буфете у  нее всегда 
есть разнообразный выбор продуктов 
й блюд».

Но в ряде столовых обслуживание 
посетителей организовано плохо, го
товят пищу невкусно, нет «севонных 
блюд».

«В столовой Х і 42 готовят плохо, 
—  сообщает И, Иванов, Каж
дый день —  одно и то же меню. На 
улице жара, но ѳкрощка, салаты 
№вают очень редко».

Л тов. Скаэиин пишет в редакцию:

«Столовую iN« 28 посещают рабочие 
и служащие ГРЭС-П. заводов крано
вого электрооборудования, маномет
рового. Но из-за плохого обслужива
ния пообедать в перерыв не всегда 
удается, В киоске от этой столовой 
продают пиво, за которым всегда 
стоит большая очередь. Буфетчица 
Забелина обмеривает цмеупателей, 
продает пиво нестандартной мерой».

В некоторых столовых и буфетах 
не соблюдают правила санитарии и 
гигиены. Об этом сообщает тов. Дере- 
вянниквв. «В столовой ІМ 28 непло
хое ломещезше, в меню есть разнооб
разные блюда. Но работники столовой 
не заботятся о санитарном состоянии 
помещения. Пол в столовой грязный, 
всюду мухи, с ними НВ ведут борьбы. 
Воды в умывальнике часто не бывает, 
и поеотителям негде вымыть р у к и ».

«Рабочие и служащие УНР-741, и 
769 питаются в столовой Мі  45, — 
пишет Д. Овчинников. —  Двор и 
помещение столовой находятся в ан
тисанитарном состоянии. Мухи со 
двора летят в столовую через разби
тые стекла в окнах, не защищенных 
сетками. Продукты оставляют на 
столах и  ничем их не прикрывают».

Буфетчица столовой Х і 1 Девяти- 
рекова также не соблюдает правила 
санитарии.

Работникам Томского треста сто
ловых следует навести порядок в 
столоиых.

ляки». и теперь не перегруженный 
ими лес начинает тонуть. До сих 
пор здесь не организован и учет вы
гружаемых «топляков».

«Прохладно» относится к  новой 
технике и заместитель дирекіч^а 
комбината И. М. Коновалов. Он не 
раз высказывал мнение о том, что 
станки не имеют будущности, так 
как они малопроизводительны.

Действительно, пропускная спо
собность станков сейчас невели
ка. Она не доведена и да половины 
проектной мощности. Но Коновалову 
лучше, чем кому-либо другому, из
вестно, что причиной этого являет
ся отсутствие электролебедок, преду
смотренных проектом, которые за
менены малопроизводительным руч
ным трудом. Коновалов является од
ним из главных виновников того, 
что они оказались недоделанными не 
только к  началу навигации, но и до 
сих пор.

Такое отношение одного из ру
ководителей комбината к  новой тех
нике, видимо, является одной из 
причин того, что большое дело так 
и не доведено до конца.

Полное освоение станков инже
нера А. П. Цыбы—  это десятки 
тысяч кубометров спасенного леса, 
сотни тысяч сбереженных рублей. 
Надо полностью преодолеть техни
ческий консерватизм работников Аси- 
новского лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината.

П. СУХАЧЕВ.

Уроки одного 
процесса

Окончив десятилетку, Рая Аникина пришла на манометровый за. 
вод. Здесь, в 5-м цехе, она приобрела специальность слесаря-сбор
щика. Работая на сборке манометров, Аникина выполняет сменное 
задание на 120 процентов.

Фото к. Владимирова.

З А В Т Р А - Д Е Н Ь  З Д О Р О В Ь Я

Р а с ш и р я т ь  
за санитарную

п о х о д
культуру

*  *

Для себя—значит для всех
Коллектив ТЭЦ-1 в числе первых в 

Томске включился в движение, нача
тое трудящимися Тульской области 
за повышение санитарной культуры, 
и решил превратить территорию 
станции в сад.

Времени прошло немного е тех пор, 
но если вы зайдете на территорию 
предприятия, сразу окажетесь в тени 
деревьев. Повсюду газоны, клумбы, 
на них-цветут маки, гвоздики, розы, 
возвышаются канны; растет сирень.

На большой площадке, где 4 года 
назад было место свалки производст
венных отходов и мусора, разбц? 
фруктовый сад. Десятки яблонь ра
стут здесь. В обеденный перерыв ра
бочие располагаіотся за столиками и 
играют в шахматы, шашки, домино, 
отдыхают.

Неподалеку от Оада, рядом с произ
водственными корпусами, недавно 
построена теплица. Она сооружена по 
инициативе самих рабочих. В ней 
была выращена цветочная рассада.

Возглавляет работу цветоводов ин
женер Л. П. Шипулина. Ей помогает 
мотористка Е. К. Абраменко. Каждую
свободную  м и н у т у  о н и  проводят ВОЗ:
ле клумб.

Приведены в порядок дороги: они 
или утрамбованы, или заасфальтиро 
ваны, систематически поливаются, 
поэтому на территории станции нет 
пыли.

Почти каждую субботу коллективы 
цехов выходят на очистку двора или 
занимаются уборкой своих помеще
ний.

На станции идет упорная борьба за 
чистоту цехов. Ее возглавляют сани
тарные уполномоченные Д. С. Добры
нин, 0. Ф. Огуденкова, Я. И. Юрце- 
вич, А. Н. Шелковникова и другие. 
Они сгруппировали вокруг себя боль
шой актив и с его помощью провели 
немало хороших дел по повышению 
санитарной культѵры цехов.

Е. ПЛОТНИКОВА, 
зав. здравпунктом ТЭЦ-1.

7 тысяч новых 
активистов

Свыше 800 санитарных патрулей 
—  членов общества Красного Кре
ста участвуют в походе за санитар"^ 
ную культуру в Томске. Они взяли 
ЛОЛ свое наблюдение 3 тысячи уса
деб, цехов и организаций, добились 
устранения там многих недостатков 
и многим уже вручили паспорта са
нитарного благополучия.

Первичные организация общества 
Красного Креста подшипникового, 
электролампового заводов, ГРЭС-ІІ 
завода «Томкабель» и других пред- 
дриятий хорошо организовали работу 
санитарных постов.

В члены общества Красного Кре
ста в 1961 году вступило более 7 ты
сяч томичей.

М. КОЧНЕВА, 
председатель городского коми

тета общества Красного Креста.

Д Р У З Ь Я  З Д О Р О В Ь Я
полу-
і 10

Учащиеся отдельных средних 
школ Томска успѳщно приобрета
ют общественно полезные трудо
вые навыки и щкжзводетельно 
трудятся в опытном хозяйстве Си
бирского ботанического сада при 
Томском государственном универ
ситете. Здесь под руководством 
научных сотрудников, специали
стов сада, а также лреводавате- 
лей'биологов школ учащиеся 
проходят весь цикл весенне-лет
них работ. Здесь они приобретают 
необходимые практические позна
ния по посеву и уходу за плодово- 
ягодными, древесно-кустарнико
выми, щеточно-декоративными, 
оранжерейно-тепличными, овощ
ными и зерновыми культурами.

В этом году в работе ботаниче
ского сада по выращиванию раз
личных культур участвовало 445 
школьников семи средних школ 
г. Томска. Особенно старательно 
трудились учащиеся шестых и 
восьмых к.іассов 2, 6 , 8 , 9, 12, 
28 и 31 городских средних шко.т.

Но следует отмстить слабое зна
ние отдельными учителями-биоло- 
гами сельскохозяйственного про-

Передо мной лежит 
справка, рассказываю
щая о работе, проде
ланной коллективом 
2-й поликлиники
г. Томска за полуго. 
дие. Я смотрю на циф. 
ры: минимум санитар
ных знаний получили 
23,5 тысячи человек, 
проведено около 400 
воскресников по бла
гоустройству усадеб 
нашего микрорайона, 
сделано почти 3 тыся
чи подворных обхо
дов по проверке сани
тарного состояния уса
деб и кв^тир, вручено 
свыше 300 паспортов 
санитарного благопо
лучия.

Большая работа 
скрывается за этими 
цифрами. Силами од
них врачей н медицин
ских сестер поликли- 

* ники ее, безусловно, 
провести за такое вре
мя просто немыслимо.

К  работе был прив

лечен широкий сани
тарный актив. Около 
800 работников пред
приятий. учреждений, 
организаций и пенсио
неров помогали нам.

Для населения го
рода коллектив нашей 
полик.тиникіи подгото
вил 4 устных журна
ла: 43а здоровый
быт», 4 За санитар
ную культуру», «Сек
реты красоты и моло
дости», «Гигиена тру. 
да». С 25 июня в меж
союзном клубе начал 
действовать «Уголок 
здоровья», Здесь врачи 
читают лекции и прово
дят беседы на меди
цинские темы.

Большая работа ве
лась врачами на ряде 
предприятий, В резуль
тате коллективам фаб
рики «Красная звезда» 
и ТЭЦ-1 были вручены 
паспорта санитарного 
благополучия. На 
швейной фабрике Кэ 5

такие паспорта 
чили 3 цеха 
бригад.

Активное участие в 
проведении работ по 
благоустройству горо
да и повышению сани
тарной культуры при, 
нимали наши ^ачи ' 
Е. Н. Комарова. Л. П. 
Комышная, Е. Г. Ли
монова, медицинские 
сестры Е. Д. Непомня
щая, А. С. Бут, сани
тарные уполномочен
ные Е. В. Филатова, 
В. В. Куршнна, Т. П. 
Гольченко и другие.

Участковый врач 
Ольга Васильевна Ще
голева работает на 
10-м участке и доби
лась та.м значительно
го улучшения санитар
ного ^состояния. Все 
наеелені?е, проживаю
щее в обслуживаемых 
ею до.мах, получило 
минимум санитарных 
знаний. 55 усадеб име
ют паспорта санитар.

ного благополучия. Хо
рошими помощниками 
Ольги Васильевны в 
работе являются сани
тарные уполномочен
ные М. И. Маметьева, 
Л. Н. Быкова, Л. М. 
Середа. Активное уча
стие самих жильцов в 
благоустройстве усадеб 
и улиц, борьба за чис
тоту в квартирах при
вели к резкому сокра
щению заболеваемо
сти. На участке тов. 
Щеголевой за послед* 
нне 5 месяцев не было 
НН одного случая ин
фекционных заболева
ний. Да и в целом по 
нашему микрорайону 
в результате повыше
ния санитарной куль
туры сократилось чис
ло инфекционных забе, 
леваннй.

И. РОМАНОВА, 
главный врач поли

клиники JSA а 
г. Томска.

Процесс длился три дня. Проходил 
он в Лохе культуры завода «Тохка- 
бель». Сотни рабочих, служащих 
инженерно-технических работников 
завода ігрисутствовалы на нем. По 
мере того, как выявля.тиеь все новые 
подробности, присутствующим яснее 
становился моральный облик того, 
кто сидел на скамье подсудимых.

На перфый взгляд. И. П. Яковлев 
ничем не отличался от других людей 
исправно работал на заводе резино
вой обуви, а затем на заводе «Том- 
кабель». имел семью. Но стоило бли
же познакомиться с его жизнью, что
бы увидеть, что главное в ней — 
жажда наживы, что Яковлев давно 
потерял человеческие черты, жесто 
ко откосился к* семье, видя в до
машних лишь даровую рабочую 
силу. Дикие нравы царили і 
доме Яковлева. Хозяин его «выби
вал копейку» из всего —  из жи.іой 
площади, огорода, парников, домаш
него скота. Нажитые таким образом 
деньги и веши он ревниво оберегал 
от «посягательств» жены и детей. 
Не выдержав побоев, издевательств и 
попреков за каждую истраченную 
КіМіейку, за каждую изношенную под
метку, за каждый съеденный кусок 
хлеба, жена Яковлева Зинаида, взяв 
четырех детей, ушла из дома.

Это нисколько не обескуражило 
Яковлева. Он рассуждал: ушла одна, 
он найдет другую, ведь нужно обра
батывать большой огород, ухаживать 
за свиньями. Так в доме появи.таеь 
Матрена с двухлетним сыном. Но 
Яковлев скоро показал себя и ей. В 
отсутствие матери он начал издевать
ся над ребенком. Матрена И. последо
вала примеру Зинаиды.

Но и на этот раз Яковлев недолго 
жил в одиночестве. Вскоре он привел 
в дом Екатерину Иванову с двумя 
детьми —  двенадцатнлетней Галей и 
пятилетним Славиком. Екатерина 
оказалась «подходящей» женой для 
Яковлева. Работая буфетчицей в бане

2  от столовой, она часто приноси
ла отходы с кухни свиньям, снабжа
ла Яковлева пивом. Все свободное 
время она яроводила на огороде, а ее 
муж, продавая овощи, клал деньги в 
свой карман. Присвоил оц целиком и 
деньги, вырученные за выкормлен
ную Екатериной свинью. Алчность 
толкает его на участие в продаже 
краденых вещей.

В доне скоро повторилась прежняя 
история. Обвинив Славика в краже 
10 копеек, Яковлев избил ребенка, а 
затем зимой выгнал его на улицу. 
Начались побои и издевательства над 
семьей.

Утром 25 марта этого года Яков
лев потфебовал, чтобы Екатерина 
принесла ему из буфета пива. Когда 
она отказалась, Яковлев схватил 
ружье и на глазах у детей двумя вы
стрелами убил жену.

Убийцу постигла суровая кара.

Его присудили к  высшей мере цата* 
зания —  расстрелу. Трудящ:ісся, 
присутствовавшие на показательном 
судебном процессе, миыодушяо едоб- 
рилв этот приговор. Но разве нельзя 
было лредотвратвть гибель Ивлво- 
вой? О многом заставляет задуматься 
этот процесс. Бак стало возможным 
такое тяжелое преетуплевие, поч« у  
своевременно не пришла аа помощь 
Екатерине й-вановой и ее детям об
щественность. сослуживцы, соседи? 
Сурового осуждения эас.туживагот те, 
кто, зная об издевательстве Яковле
ва над семьей, не помог отвратить 
трагический конец.

А об этом эмали многие. Не раз 
обращалась Иванова в обществевцые 
организации завода «Томкабель» е 
просьбой призвать к  порядку Яковле
ва. заставить его изменить отвошег 
ние к  семье. За два дня до соверше
ния преступления профорг цеха 
X: 12, где работал Яковлев, тов. Ры
баков по жалобе Ивановой нацравцл 
к  ней на квартиру комшесию з  со
ставе Ф. Панкова м А. (^оленцевой. 
Комиссия застала дома только детой. 
Один из членов комиссии заявил: 
«Нам уже надоело возиться с Яков
левым», и на .этом обследование кон
чилось. Тов. Рьібавову было долозве- 
но. что «Иванова с Яковлевым поми
рились». А через день произошло 
преступление. Вот к чему приводит 
равнодушие, казенное отношение к  
человеку, нуждающемуся в помощи.

Сигналы Ивановой должны были 
особенно насторожить товарищей с 
завода, потому что в январе этого 
года коллектив цеха взял Яковлева 
на поруки. ког.іа он привлекался к  
ответственности за истязание семьи.

Хочется сказать и о директоре бани 
Л* 2 тов. Галкине. Он видел, что 
Иванова вместе с сыном часто ноче
вала в бане, потому что Я*ов.дев вы
гонял их из квартиры. Но тов. Гал
кин не сделал ничего, чтобы помочь 
Ивановой.

Председатель месткома Т. С. Образ
цова из треста столовых эдада, что 
Яковлев принуждает Иванову о ш т ь  
куда-нибудь сына Сдавяка. Почему 
это не встревожило тов. Образцову, 
почему она уаорнѳ не обращала вни
мания на то, что Бкатерява часто 
ходит в синяках?

В наших коллективах не должно 
быть фор.мального. бездушного отно
шения к  человеку. Вовремя помочь 
товарищу, обуздать человека, нару
шающего закон, оградить от него 
семью --- это моральный долг каждо
го советского гражданина, всей об
щественности. К чему приводит заб
вение этого долга, показал этот су
дебный процесс. Он должен послу
жить суровым уроком для МНОГИХ- 
Бездушные черствые люде оказались 
пособйянамн убийцы.

И. УСНОВ, 
помощник прокурвоа 

Теменей области, 
младший еоветнин юстиции.

Учащиеся приобретают 
практические знания

изводства. Это затрудняло 
водство работой учащихся, Іореше 
бы для преподавателей-бнологов 
организовать или курсы, жди се- 
мгнары, нлн избрать какѳіотц 
другой В8 Д учебы, помогающей жм 
систематически повышать ежою 
квалификацию, глубже изучатъ 
сельскохозяйственное проязэод- 
етво.

А. ТЛЖЕЛЬНИМОВ, 
заведующий отделом куль
турных растений Сибмрсмого 
ботаничеенвго сада гвеунм- 
верситета.

Ч У В С Т В О  Н О В О Г О - В  Р А Б О Т А Х  
ХУДОЖНИКОВ-ПРИКЛАДНИКОВв помещении Томского областного 

краеведческого музея была разверну
та фотовыставка работ студентов, в 
том числе и ДИПЛОМНИКОВ Московского 
высшего художественно-промышлен
ного училища. Здесь можно было 
увидеть фотографии работ, выполнен
ных в металле, дереве, керамике, мо
нументально-декоративную живопись 
и скульптуру. Хотя авторы их —  не 
маститые художники, в их творче
стве есть немало удач. Доказатель
ство тому —  принятие ряда работ к 
производству.

На первый взгляд может показать
ся спорным решение монумента в 
честь освоения космѳеа, предназна
ченного для установки на Ленинских 
горах в Москве. Но разберемся.

Перед художником стояла задача — 
показать проникновение человека в 
космическое пространство. Решается 
она в виде сверкающей звезды, лу
чи которой выходят за пределы ус
ловно показанной земной сферы.

Монумент надо рассматривать как

символ, тогда будет оправдана и 
необычность решения.

Очень лаконично выполнено панно 
вводного зала павильона РСФСР на 
ВДНХ в Москве. Авторы— А. Артемь
ев и А. Оскольский. Поле панно за
полнено Фигурами солдат, рабочих и 
крестьян. Панно без назойливости 
вписывается в интерьер по.ѵещения. 
передавая в то же время дух борьбы 
народа за Советскую власть и тру
довой энтузиазм в строительстве мир
ной жизни, окрыленной ленинскими 
идеями. Это подчеркивается Фигурой 
вождя с вытянутой рукой.

Удачна роспись дипломанта Тка
ченко на торцовой стене Дворца пио
неров на Ленинских горах в Москве, 
выполнонная в энкаустике (нанесе
ние восковых красок горячим спосо
бом) по шиферной плите. К сожале
нию, черно-белая фотография не пе
редает всей красоты серебристо-

веленоватой гаммы произведения.
Многим понравились композиции, 

вырезанные на органическом стек.те 
в стиле китайской живописи. Они 
установлены в зале отдыха посоль
ства Китайской Народной Республи
ки в Москве.

Нз скульптур привлекал внимание 
мону-мент жертвам Освенцима — 
«Память павшим героям Великой 
Отечественной войны». Автор —  Ар
тамонов. Здесь- удачно найдено со
четание необтесанного камня и хоро
шо обработанной скорбящей мужской 
фигуры, передающей боль утраты, но 
не уныние.

Нужно отметить проект монумен
та защитникам Брестской крепости, 
созданный дипломантом Поколецким. 
Хорошо вылеплены мужественные 
образы советских солдат.

Интересно оформление ультразву
кового станка дипломантом Шпаком.

Подкупает собранность, цельность и 
современность форм. Понравились то
мичам модель речного катера из 
пласт.массы —  дипломант Никифоров, 
осветительная аппаратура —  автор 
Геснар, мебель, спроектированная 
студентами отделения художествен
ной обработки дерева.

Фотовыставка устраивалась в ряде 
городов (ХЗСР. Впервые она нынче 
экспонировалась в Томске.

Хорошо выразил в книге отзывов 
мнение посетителей один из томичей: 
«Особенно понравилось чувство ново
го, современного, которое проявляет
ся во многих работах».

Но полноту впечатлений о дея
тельности Московского высшего худо
жественно-промышленного училища 
снижают небольшое количество фото
работ (около 70 планшетов) и отсут
ствие экспонатов «в подлиннике».

А. ЩАВЕЛИН.

На гастроли 
по области

Коллектив ToMcefwo областно
го драматического театра, воа- 
вратлвшись с гастролей в Крас
ноярске, отправляется в поездку 
по районам нашей области.

Труппа театра' разделилась на 
три самостоятельные груяяы. 
Первая группа, •  составе кото
рой заслуженные артисты 
РСФСР А. В. Ратомстшй, Б. М. 
Молотов, В. А. Калиичеико, ар
тисты А. А. Аркнн. А. И, Ра- 
томсная, А. П. Павленкова, уже 
отправилась по маршруту 
Томск’ -Алѳнсандровокоѳ (Алек
сандровский район).

Жителей Причулымья будет 
обслуживать вторая группа. Ле
созаготовители. рыбаки, труже
ники полей увидят в сшектаклях 
«Иркутская история» и «Цветы 
живые» заслуженную артистку 
РСФСР В. А. Афонину, артис
та® Н. Н. Юргенс. В. А. Зюзи
на, В. П. Налобина и других.

В Кожевннковений. Шегар- 
ский, Бакчарский и другие рай
оны отправится третья групп* 
артистов. Небольшой коллектив 
под руководством артиста В. А. 
Тулайкова и народного артист* 
Удмуртской АССР М. А. Ис*’ 
ева покажет зрителям подготов
ленный летом спектакль «Де
вушка с веснушками».

В. ДУШНИКОВ, 
артиет Томского облаепіого 

драматического театра.
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В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 6 июля. (ТАСС). 

Вчера Совет Безопасности возоб. 
новил обсуждение вопроса о поло, 
жении в Кувейте. Представитель 
Англии, выступая по порядку ве
дения заседания Совета Безопас
ности, возражал против того, что
бы представитель Ирака до того, 
как Совет приступит к  обсужде
нию поставленного вопроса по 
существу, сделал заявлеше от 
имени своего правительства. Взяв
ший слово представитель Совет
ского Союза В. А. Зорин заявил, 
что вопрос о Кувейте поставлен 
как английским правительством, 
так и правительством Ирака. В 
этой связи, отметил он, представи
тель Ирака имеет полное пра
во изложить свои соображения по 
процедурному вопросу перед чле
нами Совета Безопасности.

В результате голоссшания (один 
за, при десяти воздержавшихся) 
представителю Ирака было отка
зано в выступлении по порядку 
ведения заседания Совета Без
опасности,

После этого представитель Со
ветского Союза В. А. Зорин вы
сказался против того, чтобы пред
ставитель Кувейта, страна которо
го полностью оккупирована ан
глийскими войсками, участвовал в 
работе Совета Безопасности, так 
как в условиях полного контроля 
английских властей над админи
страцией Кувейта он не может 
представлять суверенного государ
ства и его участие в ра^те не 
бзгдет способствовать объективно
му рассмотрению вопроса, стояще
го на повестке дня.

Затем Совет Безопасности пере
шел к  обсуждению создавшегося 
положения в Кувейте по существу.

Первым на заседании выступил 
представитель Ирака Пачачи, ко
торый выразил сожаление по по
воду того, что Совет Безопасности 
не дал ему выступить по проце
дурному вопросу. Перейдя к  об
суждению стоящего на повестке 
дня вопроса по существу, он за
явил, что в настоящее время ан
глийские войска полностью окку
пировали Кувейт и пытаются по
давить национально-освободитель
ное движение в этой стране. Он 
подробно остановился на истории 
борьбы народа Кувейта против 
английских колонизаторов. Исто
рически доказано, отметил Пачачи, 
что Кувейт принадлежит Ираку, 
и его правительство намерено бы
ло мирным путем восстановить 
свои права в Кувейте.

Однако английские власти, на
пуганные национально-освободи
тельным движением народа Ку
вейта и стремясь сохранить свое 
колониальное господство в этой 
стране, решили вооруженным пу
тем, путем военной оккупации за
щищать свои незаконные права. 
Пачачи подчеркнул, что даже в 
этих условиях, условиях «пушеч
ной дипломатии» английских ко- 
лоітзаторов правительство Ирака 
не откажется от своих прав в Ку
вейте и найдет поддержку среди 
других народов. Он предложил, 
чтобы Совет Безопасности обязал 
английское правительство вывести 
войска из Кувейта и предоставить 
возможность народу этой страны 
самому решать свою с у ;^ у .

Выступивший затем представи
тель Советского Союза В. А. Зо
рин заявил, что Совету Безопас
ности вновь приходится рассмат
ривать ситуацию, которая пред, 
ставляет угрозу миру и безопас
ности. Как известно, отметил Зо
рин, примерно три недели тому 
назад Англия объявила независи
мой одну из своих колоний —про
текторат Кувейт, однако почти 
тотчас же на территорию Кувейта 
были введены значительные кон
тингенты английских войск, снаб
женных танками, реактивными 
самолетами и прочими современ
ными средствами ведения войны. 
Ввод своих войск на территорию 
Кувейта и концентрацию военного 
флота в этом районе Англия 
оправдывает тем, что она якобы 
собирается организовать отпор 
агрессии со стороны Ирака. Одна
ко этот довод является совершенно 
несостоятельным, поскольку ника
ких войск Ирака на территории 
Кувейта нет. Более того, продол
жал В. А. Зорин, Совет ^зопас- 
ности уже имел воз.можность озна
комиться с официальны.м заявле- 
ние.м иракского правительства о 
том, что оно не намеревалось и 
впредь не намерено осуществлять 
какие-либо вооруженные действия 
в отношении княжества Кувейт и 
силой утверждать свое право над 
этим районом.

Если в настоящее время Ан
глия с помощью своих союзников 
пытается раздуть истерию в связи 
с вновь повторенными заявления- 
.ми Ирака в отношении княжества 
Кувейт, то за этим, очеввдно, скры
ваются какие-то иные цели, неже
ли забота о мире и безопасности в 
районе Ближнего Востока. Об этих 
целях можно легко догадаться, ес
ли вспомнить, что подобного ро
да тактика, а именно попытка уво
дить общественное мнение по лож
ному следу и кричать «держи во
ра» там, где его нет, неоднократ
но использовалась колониальными 
державами и раньше.

К  таким трюкам английские ко
лонизаторы прибегали в 1958 го
ду, когда они под предлогом со
хранения .мира на Ближнем Восто
ке ввели свои войска в Ливан и 
Иорданию, по существу подготав- 
лілвая этим самым вооруженное 
нападение на Ирак. Так было и 
несколько ранее, когда Англия 
вместе с Францией и Израилем 
совершила прямое нападение на

Объединенную Арабскую Респуб
лику. прикрываясь все той же 
фальпшвой заботой о сохранеівін 
спокойствия и мира на Ближнем 
Востоке. Так же вели себя бельгий
ские колонизаторы, совершив напа
дение на Республику Конго, и пор
тугальские колонизаторы, которые 
наводнили Анголу своими войска
ми и истребляют население этой 
страны.

В. А. Зорин от имени советской 
делегации потребовал, чтобы Со
вет Безопасности принял реши
тельные меры с те.м, чтобы обя
зать английское правительство не
медленно вывести свои войска с 
территории Кувейта. Только после 
этого, заявил В. А. Зорин, можно 
вести речь о дальнейших шагах 
по решению всех спорных вопро
сов. касающихся данного района, 
разумеется, не путем применения 
силы, а мирным путем в соответ
ствии с требованием Устава ООН.

Представители Англии и Кувей
та пытались оправдать военную 
оккупацию княжества Кувейт тем, 
что, по их мнению, эта агрессия 
пресекает «агрессивные замыслы» 
Ирака в отношении этой террито
рии.

Представитель СШ А Плимптон 
утверждал, что правительство Ан
глии, решившее ввести свои вой
ска в Кувейт, поступило правиль
но, так как, по его мнению, это «со
храняет» мир на Ближнем Восто
ке.

Выст>тіивший последним на за
седании представитель Объединен
ной Арабской Республики Люгфи 
выразил сожаление по поводу то
го, что английские войска были 
введены на территорию Кувейта. 
Он приветствовал заявление пра
вительства Ирака о том, что вос
становление своих прав на терри
торию Кувейта о«о намерено ре
шать мирным путем. От имени 
своей делегации Лютфи потребо
вал немедленного вывода англий
ских войск из Кувейта и предло
жил передать этот вопрос на рас
смотрение Лиги арабских стран, 
подчеркнув при этом, что араб
ские народы сами должны решать 
свои спорные вопросы.

НЬЮ-ЙОРК, 7 июля. Коррес
пондент ТАСС Крестников переда
ет:

Вчера во второй половине дня в 
Совете Безопасности продолжалось 
обсуждение положения в Кувейте. 
Представитель Англии предложил 
членам Совета Безопасности 
проект резолюции, который призы
вает всех членов Организации 
Объединенных Наций «соблюдать 
независимость и территориальную 
неприкосновенность Кувейта» и 
способствовать сохранению мира на 
Ближнем Востоке.

Выступивший первым на заседа
нии представитель Либерии 
Н. Бэрнс заявил, что его прави
тельство глубоко обеспокоено воз
никшим спором между Кувейтом и 
Ираком. Он приветствовал заявле
ние правительства Ирака о том, что 
оно намерено мирным путем доби
ваться своих прав в Кувейте, и под
держал предложение представите
ля ОАР о передаче этого вопроса 
на рассмотрение Лиги арабских го
сударств. Бэрнс выразил надежду, 
что Англия не будет злоупотреб
лять своей силой и выведет свои 
войска, «как только этого потребу
ют власти Кувейта».

Такую же точку зрения по во
просу оккупации Кувейта англий
скими войсками задяли представи
тели Чили, Турции и Кувейта.

Представитель Франции А, Бе- 
рар выступил в роли защитника 
позиции Англии.

Представитель Англии П. Дин 
снова, как и вчера, доказывал, что 
Ирак стремится к  захвату Кувейта. 
Он заверял членов Совета Безопас
ности в том. что пребывание анг
лийских войск в Кувейте якобы не 
угрожает никакому арабскому го
сударству, в том числе и Ираку. В 
заключение Дин заявил, что анг
лийские войска будут немедленно 
выведены, как только того потре
буют власти Кувейта, хотя совер
шенно очевидно, что власти окку
пированного Кувейта могут «потре
бовать» вывода английских войск 
лишь тогда, когда сама Англия 
этого захочет.

Выступивший затем представи
тель Советского Союза П. Морозов 
подчеркнул, что английский проект 
резолюции совершенно обходит 
молчанием необходимость вывода 
английских войск из Кувейта и тем 
самым как бы узаконивает военную

оккупацию этой страны на неопре
деленное время.

Представитель Советского Союза 
оставил за собой право в интересах 
сохранения мира внести позднее 
соответствующие поправки или до
полнения к  предложенному англий
ским представителем проекту резо
люции.

Последним на дневном заседании 
Совета і^езопасности выступил 
представитель Иржка 'А. Пачачи. 
который отверг утверждение пред
ставителя Кувейта о том, что Ирак 
якобы продолжает концентрировать 
свои войска на границе с Кувейтом. 
Он снова повторил, что его прави
тельство намерено решать возник
ший вопрос только мирными путя
ми. Пачачи подчеркнул, что пребы
вание английских войск в Кувейте 
угрожает его стране. Нет причин, 
заявил он, для того, чтобы англий
ские войска оставались в Кувейте, 
так как никто не угрожает этой 
стране.

Он потребовал немедленного вы
вода английских войск.

Н А  ЗА С Е Д А Н И И  
Н А Р О Д Н О Й  П А Л А Т Ы  

Г Д Р
БЕРЛИН, 7 июля. (ТАСС). На

родная палата ГДР на вчерашнем 
заседании единодушно приняла ре
шение о плане амира немецкого ua- 
рода. В решении одобряется заяв
ление председателя Государствен
ного совета В. Ульбрихта по этому 
вопросу и подчеркивается, что за
ключение единого мирного догово
ра с обоими германскими государ- 

•ствами является первоочередной 
задачей немецкого народа. В слу
чае, если заключение такого до
говора сорвется в результате со
противления правительств запад
ных держав и Западной Германии, 
подчеркивается в решении, ГДР 
заключит мирный договор со все
ми государствами антигитлеров
ской коалиции, которые готовы к 
этому.

Народная палата обращается к 
правительству и бундестагу ФРГ 
и ко всему немецкому народу с 
планом мира, который предусмат
ривает создание германской мир
ной комиссии из пріедставителей 
правительств и парламентов ГДР 
и ФРГ. Задача этой комиссии —

добиться взаимопонимания в во
просе разработки немецких пред
ложений по мирному договору. 
Как отмечается в решении, мир
ная комиссия должна подготовить 
и рекомендовать . правительствам 
обоих германских государств со
глашение доброй воли, которое 
было бы направлено на немедлен, 
ное улучшение отношений между 
ГДР и ФРГ.

Мирный договор обеспечит мир 
и откроет путь к воссоединению 
Гер.мании, который лежит — вви
ду существования двух германских 
государств с различными общест
венными системами — лишь через 
создание конфедерации.

Народная палата приняла также 
обращение ко всем немцам на 
Востоке н Западе. В обращении, в 
частности, подчеркивается необхо
димость потребовать от западно- 
германского правительства начать 
совместные переговоры представи
телей обоих германских госу
дарств для разработки и заключе
ния мирного договора.

Воля алжирского народа
ПАРИЖ, 6 июля. Корреспон

дент ТАСС Г. Драгунов передает: 
«То, что произошло вчера в Алжи
ре, должно открыть глаза даже 
слепым», — пишет газета «Юмани- 
те>, С этим мнением нельзя не сог
ласиться. Действительно, вчераш
ний «день борьбы против раздела 
Алжира» показал исключительную 
сплоченность алжирцев, добиваю
щихся свободы и независимости 
своей родины. Десятки тысяч лю
дей вышли на демонстрации в Ал
жире, Константине. Телергме, Бли- 
де, Кастяльоне, Сиди-бель-Аббесе 
и других городах и населенных 
пунктах страны с бело-зелеными 
флагами Алжирской Республики и 
лозунгами: «Долой планы раздела 
Алжира», «Требуем независимо
сти», «Да здравствует Фронт на
ционального освобождения». «Вся 
власть — Временному правительст
ву Алжирской Республики». Вчера 
же состоялась всеобщая забастов
ка, объявленная по призыву Фрон
та национального освобождения 
Алжира.

Вчерашний день показал также, 
насколько шатки расчеты опреде
ленных французских кругов на 
создание в Алжире так называемой 
«третьей силы», другими слова
ми — марг^онеточного режима, ко
торый «от имени алжирского наро
да» согласился бы на сохранение 
тех же колониальных порядков, но 
под другой вывеской. Группа депу
татов парламента от Алжира, на 
которых делали ставку правящие 
круги Франции, заявила, что толь
ко Временное правительство Ал
жирской Республики правомочно 
вести переговоры с правительством 
Франции. А  вчера эти депутаты 
выступили против репрессий в Ал
жире.

Даже «алжирское национальное

движение», правонационалистнче- 
ская организация, выступающая 
против Фронта национального осво
бождения, вчера преподнесла тем, 
кто возлагает на нее надежды, не
ожиданный «сюрприз»: она высту' 
пила с воззванием, в котором 
призвала бороться против вынаши- 
вае.мых французскими правящими 
кругами планов раздела Алжира, 
«угрожающих самой независимости 
страны». Боззвание заканчивается 
словами, которые сегодня с трево
гой воспроизводит ряд правых га
зет: «Да здравствует армия нацио
нального освобождения Алжира, 
да здравствует единый и независи
мый Алжир»...

С другой стороны, вчерашние 
события в Алжире показали, что 
власти в своих попытках силой по
давить национально-освободитель
ное движение не останавливаются 
ни перед чем. Сегодняшние газеты 
полны фотоснимков, показываю
щих, как французские солдаты вы
ламывают двери й окна магазинов 
и кафе, владельцы и персонал ко
торых примкнули ко всеобщей за
бастовке. Вчера осадное положение 
и «комендантский час» действова
ли почти без перерыва более чем 
на половине территории страны. 
По улицам грохотали танки, про
носились грузовики с солдатами, 
маршировали патрули с автомата
ми наготове... Во многих городах 
солдаты и охранники из «республи
канских отрядов безопасности» от
крыли огонь по демонстрантам, 
Итог вчерашнего дня ■— 80 убитых 
и 266 раненых.

Всего же с начала года, по под
счетам печати, в Алжире проли
лась кровь: примерно 400 человек. 
Это — не считая военных дейст
вий.

Послание Антуана 
Гизенги ООН

СТЭНЛИВИЛЬ', 6 июля. Корр. 
ТАСС Г. Федяшин передает:

Как здесь стало известно, Анту
ан Гизенга направил генеральному 
секретарю ООН послание, в кото
ром затрагиваются вопросы, свя- 
за:!ные с созывом верховного орга
на страны — парламента.

В послании отмечается, что от
крытие конголезского парламента 
затягивается леопольдвильскими 
властями; и далее говорится:

«Вьи согласитесь со мной, что 
конголезская проблема имеет ис
ключительный характер, который 
требует поэтому особых решений. 
Вы согласитесь также, что со сто
роны моего правительства сделано 
все. чтобы успокоить наших про
тивников и всех тех, кто прямо или 
косвенно имеет отношение к  кон
голезскому вопросу. Мы потребова
ли открытия парламента в Ками
не — нейтральной зоне. Леопольд
виль заявил, что парламент должен 
быть созван в «Лованиуме» (уни
верситет, расположенный под Лео
польдвилем. — Прим. ред.). Мы 
согласились с этим требованием.

Мы приняли решение об осво
бождении восьми бельгийских па-

США готовят новую агрессию 
против Кубы

ГАВАНА, 6 июля. (ТАСС). Ана
лизируя последние враждебные 
действия правящих кругов США 
против Кубы, газета «Нотисиас де 
ой» в редакционной статье прихо
дит к вьюоду, что «американский 
империализм готовится к  новым 
военным авантюрам против кубин
ской революции». «Прелюдией к 
новой вооруженной агрессии» газе
та называет предпринимаемые Сое
диненными Штатами в последнее 
время акты экономической агрес
сии против Кубы.

«Нотисиас де ой» обращает так
же ■ вним-'.ние на предложенный 
президентом Кеннеди конгрессу 
план выделения 74 миллионов 100 
тысяч долларов для так называе

мой «военной помощи» Латинской 
Америке и подчеркивает, что 
21 миллион из них предназначается 
непосредственно на борьбу против 
революционной Кубы.

Указав на подготовку в США 
специальных команд террористов и 
диверсантов, в задачу которых, по 
признанию самих американцев, 
входят террористические действия 
на Кубе и расправа с прогрессив
ными силами в Латинской Амери
ке, выступающими в защиту кубин
ской революции, газета подчерки
вает: «На повестку дня. таким об
разом, выдвигается угроза новой 
агрессии империализма СШ А про
тив Кубы», Однако, заключает га
зета, тех, кто снова играет с огнем, 
неизбежно ждет поражение.

рашютистов, захваченных в плен 
во время нападения на Букаву. Это 
сделано с единственной целью 
окончательно убедить тех, кто 
этом еще сомневается, в наших 
мирных намерениях.

Наше правительство приняло и 
вьтолнило все предложения, кото
рые нам были сделаны вашим спе
циальным представителем г-ном 
Гардинером.

Однако мы весьма удивлены 
тем. что Организация Объединен
ных Наций, которая обещала обес
печить приезд в Стэнливиль всех 
националистских парламентариев, 
которые об этом попросят, ничего 
для этого не сделала».

А. Гизенга указывает три пунк
та, по которым законное правитель
ство Конго просит генерального 
секретаря ООН взять на себя тор
жественное обязательство; гаранти
ровать полную безопасность всех 
членов парламента до, во время и 
после заседания парламента в «Ло
ваниуме»: гарантировать недопус
тимость любого внешнего влияния 
на ход парламентских дебатов; ока
зать свою неограниченную помощь 
в реализации решений, которые 
будут приняты суверенным парла
ментом.

Иностранным 
фабрикантам 

указали на дверь
ДЖ АКАРТА, 6 «юля. (ТАСС). 

Рабочие профсоюза табачной про
мышленности по собственной ини
циативе отстранили бельгийскую 
администрацию от руководства 
крупной бельгийской табачной 
фабрикой в городе Маланге (Вос
точная Ява) и установили на ней 
рабочий контроль. Профсоюз на
правил делегацию в столицу Индо
незии с предложением правитель
ству взять это предприятие под 
контроль государства.

Касаясь репрессий против ал
жирского населения, газета «Юма- 
ните» пишет: «Алжирскую пробле
му, тяже.д^ю и кровавую пробле
му, стоящую перед Францией, 
нельзя разрешить, стреляя в жен
щин и детей. Есть только один 
путь положить конец войне и из
биениям ни в чем неповинных лю
дей — нужно перейти от обещаний 
к делу и дать возможность алжир
скому народу осуществить право 
па самоопределение, уважая при 
этом территориальную целостность 
Алжира. Вчерашние события еще 
раз доказывают, насколько неот
ложным является возобновление 
франко-алжирских переговоров в 
Эвиане. Но это должны быть чест
ные переговоры, без всяких пред
варительных условий и по самой 
сути алжирской проблемы».

К провозглашенвю 
независимости 
Танганьики

ЛОНДОН, 7 июля. (ТАСС). Как 
сообщил вчера министр колоний 
Англии Маклеод в палате общин, 
дата провозглашения независимо
сти Танганьики перенесена с 28 де
кабря на 9 декабря 1961 года.

Инцидент 
в Белом доме

НЬЮ-ЙОРК. 6 июля. (ТАСС). 
Американские корреспонденты, 
которым поручено освещать дея
тельность президента Кеннеди во 
время его краткого отдыха в Хн- 
анннс-Порте, штат Массачусетс, 
думали, что 4 июля они натолкну
лись на какую-то тайну.

Московское радио передало бо
лее пространное послание прези
дента Кеннеди с ответом Н. С. 
Хрущеву на его приветствие по 
случаю национального праздника 
Соединенных Штатов Америки — 
Дня независимости, чем текст, 
оглашенный помощником секре- 
таря Белого дома по вопросам пе
чати.

Когда корреспонденты стали 
задавать вопр^ы помощнику сек
ретаря по вопросам печати Эндрю 
Т. Хэтчеру, он сначала не мог 
разъяснить причины этой разницы. 
Но он заявил. что наведет 
справки в государственном депар
таменте, когда вернется в Башинг- 
тон в среду 5 июля, а также в со
ветском посольстве.

Однако один корреспондент по
просил показать текст телеграммы 
президента, с которой Хэтчер по
ручил снять копии для печати. В 
нем было пропущенное предложе
ние: «Я уверен, что при искрен
нем желании достигнуть мирного 
урегулирования проблем, которые 
все еще нарушают спокойствие 
в мире, мы сможем в наше время 
прийти к  той мирной цели, к  ко
торой столь горячо стремятся все 
народы».

Хэтчер признал: «Я пропустил 
это предложение, когда диктовал 
секретарю».

Корреспонденты решили, что 
московское радио было право и 
никакой тайны нет.

ПОГОДА
По сообщению Том<жого гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 8 июля ожидается переменная 
облачность, по северо-западным 
районам без осадков, по остальным 
— кратковременные дожди, грозы, 
ветер северный, 3—7 метров в 
секунду, температура воздуха
22—27 градусов тепла.

9 июля по области ожидается 
переменная облачность, преимуще
ственно без осадное, ветер северо- 
восточный, 5— 10 метров в секун-. 
ду, температура ночью 10— І5 , 
днем — 20—25 градусов тепла.

Футбол

Когда до конца 
не рассчитаны силы

Томские любители футбола уже 
видели в нынеигаем сезоне иркут
скую «Ангару», которая провела 
матч яа кубок СССР. Несмотря на 
поражение, иркутяне продемонст
рировали хороший класс игры. По
завчера иркутские спортсмены 
вновь встретились в Томске с ме
стной командой. На сей раз . была 
очередная игра на первенспво 
СССР среди коллективов класса 
«Б» шестой зоны.

Прошедший дождь основательно 
испортил зеленый ковер футболь
ного поля. Сразу же после сви
стка томичи обрушили шквал атак 
на ворота гостей. Уже на третьей 
минуте отлично проведший весь 
матч Богданов сильным ударом от
крыл счет. Затем реальную воз
.можность увеличить результат 
имел Ченцов, -однако излишняя за
держка им мяча позволила цент
ральному защитнику иркутян лик
видировать прорыв. Атаки томских 
футболистов не ослабевали. Защи
та гостей с трудом сдерживала на
тиск хозяев поля. У ворот «Анга
ры» подавалось пять угловых уда
ров.

На 24-й минуте красиво разыг
ранную ко.мбинацию четко завер
шил Балмошнов. и на щите против 
томской команды появилась цифра 
« 2 ».

С подъемом игравший левый 
крайний Резчиков. совершенно 
неожиданно для противника, 
пятнадцати метров направил тре
тий мяч в ворота гостей.

Первая половина матча прошла 
в атаках томичей, и счет 3:0 остал
ся неизменным.

В перерыве, комментируя встре
чу, любители футбола были едино
душны в то.м, что это одна из луч
ших игр, проведенных томичами 
нынешнем сезоне. Однако вторая 
половина состязаний принесла «бо
лельщикам» немало разочарова
ний. Словно кто подменил коллек
тив «Томича».

Стрелка секундомера еще не сде
лала полного минутного оборота, 
как в результате ошибки защитни
ка Мелкова и вратаря Лиханова 
гости отквитали один гол.

Томичи начали игру с центра. 
Сразу же бросились в глаза физи
ческая усталость и общая успоко
енность команды. На девятой мину
те после подачи углового удара 
правый крайний гостей Агапонов 
направил мяч в наши ворюга. Ка
залось бы, второй гол должен мо
билизовать хозяев поля. Но кар
тина игры осталась той же. Ирку
тяне по-прежнему нападали, а за
щитники Томска, ликвидируя их 
прюрывы, отбивали мяч за боковую 
и лицевую линии.

Если а первой половине магча у 
ворют иркутян то-мичи подали пять 
угловых ударов, то во втором тай- 
ме шесть раз это сделали гости. 
Чувствовалось, что, несмотря на 
неудачу, иркутские спортсмены не 
падали духом. С подъемом играл 
их вратарь, чьи прекрасные выхо
ды не раз вызывали аплодисмеяты. 
Хороший стиль продемонстрирова
ли крайние нападающие и полу
средние.

Сумбурная игра нападения то
мичей приводила к  тому, что ир- а

S/тские фут^листы получали воз- Щ 
ожность, легко овладев мячом, 

совершать прорьгеы к  нашим во
ротам.

Ввод в игру Лагоша вместо Р а 
щупкина не изменил хода матча.

Уверенно проведший состязания 
судья республиканской категории - 
Н. Маклас (Кемерово) зафиксиро
вал победу томичей со счетом 3:2.

Говоря о ходе состязаний, следу
ет отметить, что если в первой по
ловине томичи играли отлшето. то 
во второй — трудно было узінать 
их. Потерялась слаженность и си
стема в игре. Нападение стало иг
рать сумбурно: одиночные рейды 
Тюфякова, Балмошнова, Ченцова, 
не поддержанные партнерами по 
команде, никакой реальной угро
зы для противника не представля
ли.

Томские спортсмены до конца не 
рассчитали своих сил.

Подсчеты показали, что в перівой 
половине было произведено по во
ротам гостей 36 ударов, а во вто
рой — всего лишь 7. и то мнмо 
цели.

В нападении слабо играл Чен
цов. Приставленный к  нему полу
защитник «Ангары» совершенно 
вьжлючял его из игры. В действи- -а  
ях полузащитников чувствовалась ▼  
излишняя скованность. .Взяв на се
бя «оборонные» функции, они не 
стали связующим эвеном между 
линиями нападения и защиты. 
Слабее обычного играла защита. 
Досадные промахи допускали Мел
кое, Цветков и вратарь Лиханов.

Вместе с тем, встреча показала, 
что крупные недочеты в стиле и 
тактике игры успешно преодолева
ются. но коллективу следует еще 
.много и упорно работать над улуч- 
іпетием своего мастерства.

В первом круге «Томичу» пред
стоит провести еще два матча: в 
Барнауле (9 июля) и в Сталивске 
(12 июля).

М. МУЧНИК, 
судья республиканской 
категории по футболу.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Новосибирского театра 
оперы н балета 

(в помещении областного 
драматического театра).

8 июля — «Каменный цветок».
9 июля — «Бахчисарайский

фонтая».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

11 июля вместо объявленного 
спектакля «Жнзель» пойдет 
спектакль «Бахчисарайский 
фонтан».

Билеты действительны.

Кинотеатр имени М. Горького
8, 9 июля — новый цветной 

художественный фильм «Телеграм
мы». Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 2,
3-40, 5-20. 7, 8-40, 10-20.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

8, 9 июля — новый художест
венный фильм «На распутье». Се
ансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5,
6-45, 8-30. 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных 
8 июля. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Телеграммы». Сеансы: 9-40,
11-15, 12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10,
8-45, 10-20. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал — «Жизнь 
начинается». Сеансы: 1-15, 3-10,
5-05, 7. 8-55, 10-50. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Для детей — «Красные дьяволя
та». Сеансы: 9, 10-25, 11-50.

Городской сад
8 июля — новый широкоэкран

ный художественный фильм «Ко
варство и любовь». Сеансы: 11-50 
2, 4-10, 6-20. 8-30. 10-40.

Для детей — широкоэкранный 
художественный фильм «Ровесник 
века». Сеанс в 10 час. утра.

Межсоюзный клуб 
8 июля — «Дуэль». Сеансы: 3.

5. 7. 9.
Клуб имени Сталина 

8 июля — «Время летних отпу
сков». Сеансы: 4. 6. 8, 10.

ІЕВИДііІІІ
' '  ...........

Суббота. 8 июля 
18.30. «По реке Тыи». (Из днев

ника нашего кинооператора). 18.45. 
Маленький концерт. 19.00. Из 
цикла: «Мастера советского кино». 
Кинодраматург Евгений Габрило
вич. 20.00. Репортаж «Утро горо
да*. 20.10. Художественный фильм 
«Танкер «Дербент».

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицированная 
машнннстка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66, 2-й этаж, комна
та 13.

Коллектив сапоговаляльной 
фабрики Томского облместпрома 
выражает глубокое соболезнова
ние родным по поводу преж
девременнее: смерти

ЗИНОВЬЕВОЙ 
Валентины Петровны.

Г
Новосибирскому театру оперы и 

балета срочно требуются комнаты 
(в центре города).

С предложениями обращаться:
г. Томск, переулеж Нахановича, 
4, к администратору, телефон 
44-92.

3 —3
Томскому широкоэкранному ки

нотеатру «Октябрь» требуются 
дворники н уборщица.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17.

3—2
Автохозяйству УВД Томского 

облисполкома требуются: электрик 
(он же аккумуляторщик и кар- 
бюраторщик), шофер 1 класса.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42.
----------------------- ^ 4

Томскому управлению «Росглав- ^  
втормет» требуются: автокранов
щик, автослесарь, электромонтеры 
и приемщик металлолома, грузчи
ки н шоферы на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18.

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: электрогазосварщик,
арматурщикн-беѵонщнки, станочни
ки, грузчики.

Здесь же продаются дрова.
Обращаться: г- Томск, проспект 

имени Ленина, 207.
2 — 2

Томская автомобильная школа 
объявляет набор на 4-месячные 
курсы шоферов-профессионалм 
(мужчин и женщин) не моложе 18 
лет, с 7-классным образованием.

Стипендия — 15 рублей в ме
сяц.

Здесь же требуются инструкторы 
вождения автомобиля.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34, теле<^н 30-95.

2 — 2

Томскому областному отделу 
«Союзпечати» требуется счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, комната 4.

2 — 2

Томскому рыбообрабатывающе
му заводу тр^уется на постоян
ную работу шофер на мотороллер.

Обращаться; г. Томск, поселок 
Черемошннки, переулок Шегар- 
ский, 52. (остановка трамвая «Но. 
востаицнонная»).

То.мскому горфинотделу требу
ются инспектора по государствен- 
нъпи доходам со специальным обра
зованием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 43.
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